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Vaya que ha levantado ámpula en 
varios sectores de la población el rumor 
que se corrió primeramente en las redes 
sociales y posteriormente en los medios 
de comunicación locales, respecto a la 
iniciativa mandada al Congreso Estatal 
desde el mes de julio por el gobernador 
del estado, Roberto Sandoval Castañeda; 
iniciativa que aún está en comisiones 
y que se dice, será este lunes 14 del 
presente mes cuando se debatirá sobre 
su aprobación; añadiendo o quitando 
algunos pronunciamientos.

Según los enterados, dicha iniciativa 
ha generado escozor en varios 
ciudadanos porque así se diga por la 
parte gubernamental que solamente son 
unas adecuaciones a los artículos ya 
establecidos en el código penal, para gran 
parte de la población no está quedando 
claro el que se tengan que regular las 
marchas de protesta, pues como es un 
derecho consagrado en la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, 
se entiende que si se trata de regularlas 
se pierde este derecho ciudadano; el 
espíritu constitucional, porque cómo se 
le va a decir a la población inconformes 
que puede manifestarse pero a la hora, 
en dónde y por dónde se les diga por 
parte de las autoridades; y aquí se 
envuelve eso del “ataque a las vías de 
comunicación”, y ya se sabe que cuando 
hay marchas no hay ataque a ninguna 
vía de comunicación, lo que hay son 
bloqueos e interrupción del tránsito 
vehicular, porque la palabra ataque 
encierra en su acepción, destrucción, 
daños graves a dichas vías y éstas 
quedan ilesas después de una marcha; si 
acaso llenas de basura , pero hasta ahí 
nomás. Así que se tienen que bloquear 
calles y avenidas por ejercer un derecho 
constitucional, porque eso de que un 
contingente numeroso camine nada 
más por las aceras, pues como que no, 
porque aun así también se tienen que 
bloquear las calles por donde vayan 
pasando los marchistas.

Ahora bien: hay quien señala 
que esto es para impedir que “la 
concurrencia de personas impida 
‘dolosamente’ el funcionamiento de las 
vías de comunicación para el tránsito 
de vehículos”, y que por esto se limite 
vulnerando el derecho constitucional 
de “libre tránsito que toda persona 
debe gozar”; y entrecomillo esto último, 
porque entonces ¿qué pasa cuando 
se instalan los retenes policíacos que 

también interrumpen el libre tránsito 
consagrado en nuestra Carta Magna? 
¿O como cuando hay mítines y desfiles 
organizados por el mismo gobierno o 
escuelas o por asociaciones civiles? 
Aquí pasa lo mismo que cuando hay una 
marcha de protesta, ¿y? Se dice también 
que es para no atacar los derechos de 
terceros, pero de acuerdo a personas 
que se dicen versadas en Derecho, no 
puede haber dos derechos encontrados, 
que uno se contraponga con otro; sí, 
de acuerdo, quienes se manifiestan en 
una marcha o plantón interrumpen el 
libre tránsito de otras personas, pero 
se entiende que primeramente está el 
derecho a la manifestación que, en todo 
caso, marchas de protesta y plantones 
no tendría que haberlas si se llevaran 
bien las cosas y no dar pie a que surjan 
inconformidades en algunos sectores 
de la población. Y desde luego que no 
puede haber dolo en ninguna marcha 
o plantón, ya que el dolo podría existir 
siempre y cuando se detenga a los 
automovilistas para hacerles daño tanto 
a ellos como a sus vehículos, y esto, 
que se sepa, hasta hoy no ha sucedido.

También se ha estado hablando 
en todas partes, y no nada más en 
las dichosas redes sociales, sino en 
pláticas de café, de banqueta, plazas y 
jardines o encuentros ocasionales en la 
calle sobre el aumento a las penas por 
injuriar, difamar o calumniar a alguien; 
todo estaría bien si fuera nada más 
aumentar la penalidad, pero lo que 
llama la atención hasta a quienes no 
seamos eruditos en leyes, es el hecho 
de que se pretenda ampliar a quien lo 
haga a través de los “medios masivos 
de comunicación”; y desde luego que 
entre estos están contemplados tanto 
periódicos impresos como la radio y la 
televisión, pero al parecer hacia donde 
está enfocado el asunto es a las redes 
sociales porque éstas tienen una difusión 
prácticamente inmediata. 

Las redes sociales son una válvula de 
escape para gran parte de la población, 
ya que todo servidor público protesta 
guardar y hacer guardar la Constitución 
y las leyes que de ella emanen y si 
así no lo hiciere, que “la nación se lo 
demande”. Y he aquí el meollo del asunto: 
¿Cuándo, a qué horas y en dónde se le 
puede demandar la falta a su protesta a 
un funcionario si ya una vez en su cargo 
es inaccesible? Si esa válvula se tapa, 
la olla explota. Continuará.

CLARIDAD SOBRE AYOTZINAPA
El gobierno del presidente Enrique 

Peña Nieto ha demostrado cabalmente su 
voluntad para esclarecer sin margen de 
duda, el caso de los estudiantes normalistas 
desaparecidos a fines de septiembre de 
2014. Es clara la apertura mostrada dentro 
y fuera del país.

Para abundar más, es importante 
señalar que el caso fue atraído por el 
gobierno federal, por la PGR, a los pocos 
días de ocurridos los hechos. Es por eso 
que instancias internacionales han podido 
aportar sus esfuerzos en aras de que la 
verdad impere.

Una de las instancias que han intervenido, 
con el apoyo abierto y claro, con el 
financiamiento del gobierno federal, es 
el Grupo Interdisciplinario de Expertos 
Independientes de la Comisión Interamericana 
de Derechos Humanos. Algunos interesados 
en revolver y no en resolver el caso, han 
intentado contraponer al gobierno federal 
contra el grupo de expertos de la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos. Es 
absurdo que se diga eso, pues el mismo 
gobierno federal el que ha financiado el 
trabajo que realiza la Comisión Interamericana 
de Derechos Humanos.

Las autoridades han dejado en claro que 
el caso NO ha sido cerrado. Por tanto, las 
aportaciones de los expertos de la Comisión 
Interamericana han sido bien recibidas 
por las autoridades, en especial por la 
Procuraduría General de la República.

Ya hay resultados. Están en la cárcel 
decenas de involucrados en diferentes 
grados y otros se encuentran prófugos de 
la ley y ya son buscados hasta por abajo de 
las piedras. Ya se atiende a los familiares 
de las víctimas. A pesar de eso, se sigue 
investigando y se siguen dando respuestas a 
dudas, se sigue recabando información que 
contribuya a dejar en claro cada resquicio 
de la investigación. Todos los expedientes 
han sido acumulados por las autoridades 
para evitar que las investigaciones se 
dispersen y que eso sirva para complicar 
el esclarecimiento total del caso.

Sin embargo, es muy evidente que hay 
personas interesadas en llevar agua a su 
molino capitalizando perversamente, de 
forma vil, dicha tragedia. Es obvio que atrás 
hay quienes están interesados en confundir 

a la opinión pública solamente para ganar 
un puñado de votos en las siguientes 
elecciones. ¿Cuáles elecciones?: las de 
todos los años, pues ya sabemos que en 
México hay procesos electorales todos los 
años, locales o federales.

El drama para las familias de los 
desaparecidos reclama la solidaridad de 
los mexicanos. Quienes miserablemente 
pretendan capitalizar el caso para ganar 
votos, merecen todo el repudio de los 
mexicanos. Nadie tiene derecho de medrar 
de la desgracia que en este caso no es 
ajena, dado que es una fatalidad que nos 
afecta a todos los mexicanos, de una forma 
u otra, lo queramos o no lo queramos. Por 
eso todos debemos repudiar a quienes 
pretendan partidizar este lamentable 
acontecimiento.

Esa condena merece dirigirse también 
contra quienes promueven rumores, contra 
quienes irresponsablemente hablan del tema 
sin saber nada del caso, contra aquellos 
que se solazan dispersando “puntos de 
vista” que en realidad son prejuicios y 
pruebas de ignorancia supina.

No hay carpetazo ni hay cerrazón en 
el caso de los normalistas de Ayotzinapa. 
No hay olvido para los familiares de los 
estudiantes. No hay impunidad ante la 
tragedia. El gobierno federal ha dejado 
en claro que el caso seguirá abierto y se 
mantendrá la presencia de organismos 
internacionales y nacionales que contribuyan 
a sacar a relucir toda la verdad en el caso.

La Procuradora General de la República, 
Arely Gómez, no deja duda sobre la postura 
del gobierno federal que encabeza el 
Presidente Enrique Peña Nieto. Al respecto, 
ha dejado de manera transparente: “La 
desaparición de los estudiantes normalistas 
en Iguala, Guerrero, es un hecho que 
indigna y lastima a toda la sociedad y, por 
supuesto, al Gobierno de la República”. Por 
eso el gobierno federal no ha reparado en 
los costos de todas las investigaciones, las 
que se han realizado, las que se realizan 
y las que se realicen en el futuro. Lo que 
está de por medio en el caso de los jóvenes 
estudiantes normalistas de Ayotzinapa, 
es la confianza de los mexicanos en sus 
instituciones. Eso vale cualquier inversión.

VEREMOS Y DIREMOS.

Por 
Sergio Mejía 

CanoVálvulas de escape 1
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Exhorta líder del Congreso a dejar sin efecto estudio 
y análisis de los temas de la Reforma al Código Penal 

Tepic, Nayarit.- Con el objetivo 
de finalizar las interpretaciones 
mal intencionadas vertidas en 
la sociedad nayarita respecto 
del tema de la iniciativa que 
reforma diversos artículos del 
Código Penal del Estado de 
Nayarit, particularmente en 
materia de ataques a las vías 
de comunicación y los delitos 
de difamación, calumnias e 
injurias, el Presidente de la 
Trigésima Primera Legislatura del 
Congreso del Estado de Nayarit, 
diputado Jorge Humberto Segura 

López, exhortó a la presidenta 
de la Comisión dictaminadora 
-Justicia y Derechos Humanos- 
dejar sin efectos el trámite de 
estudio y dictamen de los puntos 
mencionados en dicha iniciativa. 

El Presidente del Poder 
Legislativo señaló que se 
confundió dolosamente a la 
sociedad nayarita, puesto 
que en sí lo que las reformas 
pretenden es hacer compatibles 
dos derechos como son la libertad 
de asociación y manifestación 

sin transgredir el de la libertad 
de tránsito de la población, y 
proteger con eficacia la vida 
privada de las familias que han 
visto vulnerada su dignidad y 
honra por el impacto y alcance 
inmediato que tienen las redes 
sociales. 

“Por lo que respecta a los 
servidores e instituciones públicas 
los tribunales constitucionales ya 
han dicho que siempre estaremos 
sujetos a un escrutinio y crítica 
más amplios que las esferas 

de los particulares. Quienes se 
oponen a la reforma deberán 
asumir su responsabilidad social 
ante las personas agraviadas 
por estos tipos de conductas 
delictivas”. 

En este sentido el líder del 
Congreso del Estado Jorge 
Humberto Segura López convocó 
a diputadas y diputados a seguir 
impulsando los objetivos de la 
Agenda Legislativa en beneficio 
de la sociedad nayarita.

Será este lunes en reunión 

de la Comisión de Justicia y 
Derechos Humanos que se inicie 
con el análisis de las reformas 
enviadas por el Ejecutivo Estatal, 
y en la que diputadas y diputados 
integrantes se pronuncien sobre 
el dictamen. 

*A la comisión de Justicia y Derechos Humanos 

* La mayoría de los comerciantes que han obtenido suspensiones de la Sala 
Constitucional-Electoral, para no ser reubicados, forman parte de la CTM y CNOP.
* El área jurídica municipal reclama la lentitud con que magistrados conducen los 

asuntos.

Defienden a 1000 comerciantes, pulmones 
del PRI, contra reubicación del ayuntamiento

Por Oscar Verdín Camacho 

Más de mil comerciantes ambulantes o 
de tianguis en Tepic han obtenido en los 
últimos meses, por separado, suspensiones 
en contra del Ayuntamiento de Tepic, 
otorgada por distintos magistrados de la 
Sala Constitucional-Electoral del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ) para evitar su 
reubicación.

A un año del inicio de la administración 
municipal que encabeza Leopoldo Domínguez 
González, no ha resultado fácil el intento 
para reubicar y reordenar al comercio 
ambulante y a los distintos tianguis que se 
colocan en colonias como la 2 de Agosto, 
Tierra y Libertad, Vistas de la Cantera, o 
bien comerciantes afuera del Seguro Social, 
por la calle Puebla, el parque Juan Escutia, 
plaza Principal, libres...

El abogado Oscar Pereyda Díaz asegura 
que ha tramitado juicios a favor de más de 
mil comerciantes y que, a la fecha, ninguno 
de ellos ha sido removido de su lugar de 
trabajo puesto que, cuando ha sucedido, 
han sido reinstalados con base en la 
suspensión otorgada por magistrados de 

la Sala Constitucional Electoral.
Un ejemplo: el miércoles nueve se 

procedió a la reinstalación de dos puestos 
en la esquina de las calles Zapata y México, 
a nombre de los hermanos Paula Elena y 
Manuel Jaime Silvestre Alvarado, donde 
venden cañas y frutas. 

El magistrado Ismael González Parra 
les concedió una “suspensión con efectos 
restitutorios” –para su reinstalación-. 
En una parte del documento, González 
indicó que “no significa que el suscrito 
magistrado instructor prejuzgue sobre la 
constitucionalidad o inconstitucionalidad del 
acto impugnado, toda vez que esa situación 
sólo puede determinarse en la sentencia 
que se llegue a dictar en el juicio que se 
provee, con base en un procedimiento más 
amplio y con mayor información”.

Según Pereyda Díaz, las suspensiones 
ofrecidas lo mismo han sido contra la 
reubicación de ambulantes o el cobro –de 
10 pesos en promedio- que realizan los 
comités de acción ciudadana en los tianguis.

EL CASO IMSS 
Al momento, el único asunto de 

comerciantes  resuelto –aunque la sentencia 
aún no firme-, en su caso por el magistrado 
Raúl Gutiérrez Agüero, es por los ubicados 
en avenida Insurgentes afuera del hospital 
1 del Seguro Social.

Tal y como se informó aquí a mediados 
de agosto, el caso fue sobreseído porque 
los comerciantes “no acreditan con medio 
de convicción alguno el interés jurídico que 
les asiste en la presente litis”…

Inconforme con el revés, la defensa de 
los comerciantes presentó un recurso de 
reconsideración ante el Pleno de la propia 
Sala Constitucional-Electoral. 

Por su parte, el Ayuntamiento de Tepic 
solicitó al magistrado Gutiérrez Agüero “una 
aclaración de sentencia”, puesto que si bien 
se indica la acumulación de expedientes 
tanto de comerciantes del Seguro Social 
como de la calle Puebla, en la resolución 
no se menciona a estos últimos.

“…la resolución únicamente hace 
referencia a los actores que se desempeñan 
como vendedores ambulantes ubicados a 
las afueras de la clínica uno del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, ubicada en 

avenida Insurgentes de la colonia Obrera 
en esta ciudad de Tepic, sin embargo se 
aprecia que en la resolución no se hizo 
pronunciamiento respecto de los actores 
en su calidad de vendedores ambulantes 
ubicados por el arroyo que circula por la 
calle Puebla casi esquina con Lerdo de 
la colonia Centro de Tepic, Nayarit, por 
tanto se pide aclaración o adición sí la 
resolución también es extensiva a estos 
últimos actores”.

El documento está firmado por Ramiro 
Ávila Castillo, titular del área jurídica 
municipal, quien se pregunta si acaso la 
sentencia trae “jiribilla” en el sentido de que, 
si en un momento dado el ayuntamiento 
procede a la reubicación de comerciantes 
por una sentencia definitiva, se les acuse 
de violaciones al procedimiento.

PULMONES DEL PRI
La mayoría de los comerciantes 

involucrados en las demandas forman parte 
de la Confederación de Trabajadores de 
México (CTM) y la Confederación Nacional 
de Organizaciones Populares (CNOP), dos 
de los principales pulmones del PRI.

Si bien el asunto seguirá ventilándose 
en los tribunales, a nadie escapa una 
apuesta en las demandas: que transcurra 
el tiempo y que, si dentro de dos años el 
PRI recupera el gobierno municipal, el 
asunto sea olvidado y no haya reubicación 
de comerciantes.

Ávila Castillo coincide con ello y reclama 
que mientras por un lado magistrados de 
la Sala Constitucional-Electoral ofrecen la 
suspensión a favor de comerciantes, no 
conducen los juicios con la misma prontitud.
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*Tal parece que es un mal de salud, que directores educativos, 
echen a perder la formación de los niños por su actuar 

antipedagógico y sus ínfulas de duquesas fracasadas

Revuelta de padres de familia contra 
directora de estancia del ISSSTE 

Maestro que no se presente a trabajar lunes 
o martes será sancionado: Ledezma González

Por: MARIO LUNA

Pese a los llamados al diálogo y 
al cambio de actitudes que hicieran 
los padres de familia desde meses 
atrás a la directora de la estancia 
70 del ISSSTE, que se ubica en el 
parque Juan Escutia, ésta siguió 
con su actuar altanero y déspota 
contra los padres de familia y 
antipedagógico contra los niños, 
de ahí que este fin de semana le 
hicieran una revuelta, al grado de 
que exigen su salida inmediata de 
dicho centro infantil.

En reunión celebrado dentro de 
las instalaciones de dicho plantel, 

la señora María de Lourdes García 
Peña, señaló que es inadmisible 
que la directora de nombre Miriam 
Consuelo Rosas, ponga en riesgo 
la salud e integridad de los niños, 
ya que los deja parados y en pleno 
sol, para presionar y chantajear a 
los padres para que desistan de 
sus denuncias contra ella, ante la 
delegación estatal y las propias 
oficinas centrales, quienes ya 
conocen del problema.

“No es posible que no le importe 
para nada el riesgo que pueden 
correr nuestros niños,  al dejarlos 
en pleno sol, donde el calor 

insoportable,  que desquite su 
coraje con nosotros, o con quien 
la hace enojar en su casa, con su 
marido o lo que sea, pero aquí no 
le vamos a permitir que venga a 
agredirnos y a tratarnos como 
sus patas”.

En su intervención el señor, 
Agustín Romero, también denunció 
una serie de pillerías de esta 
funcionaria, ya que dijo que no es 
posible que les haya exigido mil 
300 pesos para comprar juguetes a 
cada padre de familia, dinero que 
también les exigió que lo depositaran 
en una tienda determinada, lo que 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- Definitivamente el que los maestros 
se presenten a trabajar este lunes 14 y martes 
15, de septiembre, corresponde a cada uno 
de los directores de las escuelas, en tiempo 
hicimos hincapié, todavía el pasado jueves 
tuvimos una reunión en ese sentido para que 
tomen conciencia de que tiene que haber 
respeto al calendario escolar establecido que 
marca claramente los 200 días de clases,  no 
habrá puente  durante estos días festivos,  
es un empeño del gobierno federal y creo 
que lo estamos cumpliendo muy bien y es 
el éxito que ha tenido Nayarit, sin embargo 
si algunos maestros no se presentan serán 
sancionados con descuentos  por el día que 
no trabajaron y claro que después del tercer 
día no laborado ya se aplica una suspensión 
del maestro, así lo informó el Secretario 
de Educación, en Nayarit, Marco Antonio 
Ledezma González                                                          

Por otra parte e l titular de la SEP en 

la entidad, señaló, que en la entrega de 
uniformes, becas y útiles escolares, vamos 
avanzando muy bien en todos los trámites, 
hemos hecho lo conducente en ese sentido, 
informarte también, que terminamos lo 
que son las evaluaciones, la entrega de 
las tabletas que también ha sido un éxito y 
es muy, muy apreciado por los niños y los 
maestros, como una buena herramienta, 
la verdad es que esto ha tenido un alto 
impacto y también hay que reconocer que 
los trámites y de ir a buscar apoyos de parte 
de nuestro gobernador ha sido un éxito en 
ese sentido y somos uno de los 15 estados 
privilegiados.

Ledezma González, dijo.- que en cuanto 
a la tabla de índices en la evaluación de la 
educación Nayarit ha subido algunos escaños, 
muy importantes, porque en el plano de 
educación es muy difícil arribar o ascender 
un punto , por lo que es muy importante para 
Nayarit y para la ciudadanía y decirle a la 

sociedad nayarita que en verdad apreciamos 
mucho  la confianza que se tiene y que hoy 
en día los niños que están en las escuelas 
y los maestros en las aulas impartiendo 
sus cátedras y eso es extraordinario para 
nuestro estado.

En otro orden de ideas, cuestionado 
respecto a la entrega de plazas, el funcionario 
estatal respondió, - esto se da en consecuencia 
de lo que va habiendo de jubilaciones ahorita 
en el estado tenemos la apertura de algunas 
jubilaciones, por lo que habremos de lanzar 
otra convocatoria para la entrega de plazas 
y decirles y darles la certidumbre a los 
maestros, que esto será en orden de prelación 
de acuerdo  a los espacios desocupados, 
son los espacios que se tiene que poner 
en consideración, eso es importante, para 
seguir teniendo la confianza y el espíritu de 
esta reforma, es hacer  justicia en el sentido 
de que la gente más preparada sea la que 
esté frente al aula, frente a los alumnos.

El señor gobernador Roberto Sandoval 

Castañeda, nos ha pedido que seamos 
muy cuidadosos en ese sentido y que si se 
desocupan 20 plazas, que estas se entreguen 
en el orden de prelación, sin embargo 
aquí entra otra cuestión en el lugar que se 
desocupan hay veces que les dices, está 
la plaza desocupada, pero es en la sierra 
y entonces ellos dicen que no quieren ir a 
trabajar en la sierra, seamos honestos y 
preclaros en ese sentido, por lo que muchas 
de las gentes tienen que ceder los lugares y 
cuando es en la sierra los originales de allá 
también reclaman esos espacios y los que 
se están poniendo en estado idóneo son a 
los que les damos estos espacios, concluyó.    

hace suponer que ella lleva una 
muy buena “mochada”, ya que 
no se nos puede obligar a que 
compremos en un determinado 
lugar, pero además también exigió 
300 pesos por papá, para comprar 
un proyector , lo que hace una 
suma total de los mil 600 pesos.

Manifestó además que al ingreso 
de sus niños, se les cobra una 
cuota que es para todo el año y 
que de acuerdo al reglamento, 
esa cuota es única, es decir que 
ya no se les debe de cobrar ni 
un solo centavo durante ese año, 
pero Miriam Consuelo Rosas, 
pese a ello, exige dinero, hasta 
para comprar tortas para ella, 
agrediendo de manera soberbia 
a los padres y a los propios niños.

El rumor generalizado entre la 
comunidad de padres de familia de 
esta estancia 70 del ISSSTE, es 
que la directora Miriam Consuelo 
Rosas, por su manera “accesible”  y 
complaciente con los altos directivos 
de la institución, le permiten que 
haga lo que se le venga en gana, y 
con esa protección, ella se siente 

la dueña y señora de este centro 
educativo.

En tono eno jado,  pero 
respetuoso, una de las señoras, 
le mencionó que en la estancia 70 
del ISSSTE, no haría lo que está 
acostumbrada hacer, recordándole, 
que su llegada a esta estancia no 
fue muy buena, ya que procedía de 
la estancia 72 que se ubica en la 
calle Ures, de donde la corrieron, 
también por andar pidiendo dinero 
a los padres de familia para 
tener ciertos lujos en su oficina, 
como fue la compra de su sillón 
ejecutivo en piel, el cual ahora 
que la corrieron, también se llevó 
dicho sillón, el cual fue comprado 
con dinero de los padres, pero 
que ella alegó que era suyo, de 
ahí el repudio generalizado y la 
exigencia unánime de que la corran, 
ya que de continuar queriéndola 
sostener ahí, se corre el riego de 
un enfrentamiento no solo verbal 
sino físico ya que es insoportable 
su presencia en esa estancia, 
el llamado a las autoridades 
del ISSSTE, para resolver este 
problema.
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Posturas radicales al interior del 
Congreso deja claro que no les preocupa 

la ciudadanía: Humberto Segura  
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En el Tribunal Unitario no proceden 
amparos de Águeda Galicia: Adelaida Ibarra

Por Edmundo Virgen

En la marcha que organizó el SUTSEM el 
pasado jueves y que culminó frente a palacio de 
gobierno, nuevamente cientos de agremiados 
al sindicato fueron hostigados, amedrentados 
y amenazados con descontarles tres días de 
salario si no acudían a manifestarse, aparte 
que ya es una costumbre que se les obligue 
a llevar a un amigo o pariente, para hacer 
creer a la ciudadanía que en verdad es una 
organización poderosa lo cual es falso , así 
lo expresó la aspirante a la dirigencia del 
sindicato Adelaida Ibarra Rodríguez.

La entrevistada, señaló que los burócratas 
del interior del estado están muy molestos 
por este tipo de convocatorias forzosas a 
que los obliga su dirigente, debido a que 

les impide hacer otras actividades, y no se 
pueden negar por que el trabajador que no se 
presenta es afectado en sus ingresos, es por 
eso que los que participan lo hacen obligados, 
incluso los jubilados y pensionados, a quienes 
por ley ya no se les debe convocar a estas 
manifestaciones también son obligados a 
participar.

Así mismo, Adelaida Ibarra informó que el 
Primer Tribunal Unitario del Vigésimo Cuarto 
Circuito consideró improcedentes los dos 
amparos interpuestos por Águeda Galicia en 
contra de la planilla blanca, precisamente el 
pasado jueves el mencionado tribunal revocó 
el último de los amparos que interpuso la líder 
sindical, por lo que con estas acciones los 
tribunales le dan la razón a quienes integran 
la planilla blanca en esta lucha por lograr la 

renovación y la democratización al interior 
de la organización, ya que actualmente se 
coarta la participación de los trabajadores en 
elecciones libres, puesto que en cada elección 
las convocatorias establecen toda una serie 
de candados que aseguran la perpetuidad de 
la dirigencia sindical.

Adelaida Ibarra añade, que ya es tiempo 
que las cosas cambien al interior del sindicato, 
toda vez que en cada proceso de elección 
la líder sindical es juez y parte, ya que al 
mismo tiempo que funge como secretaria 
general también es candidata a la reelección 
y de esta manera se dedica a manipular a 
su antojo el proceso de elección desde la 
secretaria, lo cual no se vale.

Por último, Ibarra Rodríguez, pidió a los 

sindicalizados paciencia, por que la lucha no 
es fácil, y espera que pronto se convoque 
a elecciones que realmente sean legales, 
no como las que se acostumbra hacer para 
favorecer a la misma dirigencia; ya es tiempo 
que esto cambie, es urgente una renovación 
sindical para que realmente haya democracia 
en el SUTSEM y se rindan cuentas claras a 
la base sindical, concluyó.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- A veces el diálogo y el consenso, no 
es posible al interior del Congreso del Estado 
, por las posturas radicales de algunos, que 
no les preocupa la ciudadanía, les preocupa 
más su partido y tratamos de derribar esa 
barrera y que realmente nos preocupemos por 
la gente, no hay que confundir la regulación 
en las manifestaciones, en las calles no es 
más que para llevar un orden y no afectar a 

los  demás ciudadanos ,  ejemplo para el 16 
de septiembre como nos sentimos todos los 

tepicenses, que es 
ya una tradición el 
desfile, pero aún 
así hay algunos 
ciudadanos que 
se incomodan, ya 
que para poder 
accesar de oriente 
a poniente , o 
nos vamos hasta 
el final del norte 
o hasta el final 
de l  sur,  para 
poder cruzar la 
ciudad,  aseguró 
e l  d i p u t a d o  
Presidente de la 

Comisión de Gobierno, del Congreso del 
Estado, Jorge Humberto Segura López.                                                                       

Añadiendo,  entonces cada manifestación 
que están haciendo, ya lo van a agarrar 
como usos y costumbres que cualquiera se 
manifiesta y bueno normalmente agarran la 
Av. México, está muy ancha,  ¿Porqué no? 
agarrar los dos carriles de un lado para que 
en los otros dos dejen el acceso a la gente, 
no impedir el tráfico de los transeúntes, de 
los tepicenses, esa es la pretensión, no es 
otra, que se tenga una mejor calidad de vida 
para los nayaritas eso ese es el objetivo.       

Aclaró .- con la aplicación de la ley 
queremos acabar con esa impunidad, esa es 
la propuesta del PRI, se tiene que regular y 
que realmente haya un respeto a las familias 

nayaritas, se le preguntó.- los partidos de 
oposición temen que vaya a haber mayoriteo 
en la aprobación de esta ley, Segura López, 
señaló.- yo no veo otra cosa más que la 
situación política, esto lo han llevado a lo 
político y desgraciadamente es de la forma 
que ellos (los diputados de otros partidos)  
se están manejando para poder revertir, lo 
que no han podido, que la gente está del 
lado de nuestro partido.

El líder cameral, aseguró,  definitivamente 
existe el diálogo y todavía tenemos este 
lunes (hoy) antes de las sesiones todavía 
tenemos la reunión de la Comisión, esto no 
es definitivo, estamos en la comunicación, 
hasta ahorita lo que llevamos de avance, en 
relación al PRD, ha habido apertura y hasta me 
dejaron entrever que habría  posibilidad que 
fuéramos de la mano y pretendemos también 
con los compañeros del PAN, que representa 
Ramón Cambero ir en la misma frecuencia, 
porque ya hubo un diálogo con el diputado 
Mercado, quien tuvo un acercamiento con la 
secretaría técnica del Congreso y cada uno 
de los puntos que le expuso a la secretaría 
técnica se los fueron aclarando por lo que 
ya no le quedaron más argumentos, finalizó. 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Trabajamos en la Armonización 
de la llamada “ley mordaza”: 

Diputada Sonia Ibarra

Opinión6

Por: Lorena Meza

Entrevistada la diputada Sonia Ibarra 
presidenta de la fracción parlamentaria 
del PRD en la cámara de diputados, da a 
conocer la etapa en la que se encuentran 
los trabajos de armonización de la llamada 
“Ley mordaza” que es la Reforma del Código 
Penal y Transición al nuevo Sistema Penal 
Acusatorio.

Nos reunimos los diputados del PAN, PRI 
y PRD  con Secretaría General de Gobierno y 
Personal Especializado de la Fiscalía General 
del Estado, a analizar los puntos que causan 
controversia en cuanto a la ley que reforma 
del Código Penal en la transición al nuevo  
Sistema Penal Acusatorio. 

Somos una legislatura plural con diferente 
puntos de vista en cualquier tema, en alguna 
coincidimos pero en otras no, en el tema 
de los 12 puntos sobre la reforma al código 
penal, hay unos puntos en los que no estamos 
convencidos en la redacción, afirma. 

Hace mención de dos puntos en los que 
su partido trabaja; Uno de los puntos es 
en las sanciones a quienes se movilicen y 
obstruyan de manera completa o parcial las 
vías de comunicación, el otro es el tema de 
difundir en medio masivos de comunicación, 
insultos, injurias y difamación, no nos ha 
quedado claro. Asegura

Estamos en la etapa de armonización como 
lo manda la constitución, buscando cambiar la 
redacción donde podamos tener cabida todas 
las ideologías, con una nueva narrativa, por 
lo que el día de hoy presentamos una nueva 
propuesta de redacción que se analizará por 
los grupos parlamentarios.

El lunes próximo nos reuniremos  para ir 
acercando posiciones  y  lograr armonizar la 
reforma para ser presentada a comisiones.

Se ha llegado a acuerdos  previo a que vaya 
a comisiones, en esta etapa consideramos que 
viendo los puntos de vista de cada uno, podemos 
transitar a una reforma que cobije a todos, 
hay la disposición de analizarlo y el ejecutivo 

estatal  está en 
disposición de incluir 
las modificaciones 
q u e  e s t a m o s 
p r o p o n i e n d o , 
concluyó. 

¡Las polémicas reformas al código 
en materia de comunicación!

Desde hace unos días se presentó una 
polémica respecto a una iniciativa en que 
se pretendía reformar el Código Penal, en 
materia de delitos de injurias y difamación, 
así como la posibilidad de regular el manejo 
de las redes sociales, las publicaciones 
que se hacen, comentarios y críticas. 
Esa situación causó molestia ciudadana 
y de actores políticos, que en las mismas 
redes sociales vienen exhortando a una 
manifestación para este lunes a las 10:00 
horas en las afueras del Congreso, casa 
del pueblo en que se elaboran las leyes, 
como protesta en contra de esa iniciativa 
que supuestamente violenta la libertad 
de expresión y que consideran como Ley 
Mordaza.

 Unas horas antes de esa acción de 
protesta, se hizo llegar un comunicado de 
la Cámara de Diputados, que dice: Con el 
objetivo de finalizar las interpretaciones 
mal intencionadas vertidas en la sociedad 
nayarita respecto del tema de la iniciativa 
que reforma diversos artículos del Código 
Penal del Estado de Nayarit, particularmente 
en materia de ataques a las vías de 
comunicación y los delitos de difamación, 
calumnias e injurias, el Presidente de la 
Trigésima Primera Legislatura del Congreso 
del Estado de Nayarit, Jorge Humberto 
Segura López, exhortó a la presidenta 
de la Comisión dictaminadora -Justicia y 
Derechos Humanos- dejar sin efectos el 
trámite de estudio y dictamen de los puntos 

mencionados en dicha iniciativa. 
El Presidente del Poder Legislativo 

señaló que se confundió dolosamente a 
la sociedad nayarita, puesto que en sí 
lo que las reformas pretenden es hacer 
compatibles dos derechos como son la 
libertad de asociación y manifestación 
sin transgredir el de la libertad de tránsito 
de la población, y proteger con eficacia la 
vida privada de las familias que han visto 
vulnerada su dignidad y honra por el impacto 
y alcance inmediato que tienen las redes 
sociales. En ese sentido, Jorge Humberto 
Segura López convocó a diputadas y 
diputados a seguir impulsando los objetivos 
de la Agenda Legislativa en beneficio de 
la sociedad nayarita.

 Será este lunes en reunión de la 
Comisión de Justicia y Derechos Humanos 
que se inicie con el análisis de las reformas 
enviadas por el Ejecutivo Estatal, y en la 
que diputadas y diputados integrantes se 
pronuncien sobre el dictamen. En otro tema, 
todo se encuentra listo para el festejo del 
15 de Septiembre, en que los nayaritas 
acostumbran acompañar al gobernador en 
turno al grito que se celebra en el Jardín 
de los Constituyentes. Para ese efecto las 
corporaciones de las diversas instancias 
de gobiermo se coordinan entre sí, para 
mantener la tranquilidad antes y después 
del evento del grito de independencia, en 
que el mandatario recuerda a los héroes 
que nos dieron patria y libertad. 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Presupuesto sin compromiso
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*Registra un avance del 86 por ciento la carretera La Cruz de 
Huanacaxtle-Punta Mita
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Con una inversión de 250 
millones de pesos se construye 
la nueva carretera La Cruz de 
Huanacaxtle-Punta Mita, en el 
Municipio de Bahía de Banderas. 
Obra que atraerá más turismo 
nacional y extranjero a los destinos 
de playa de la costa sur de la 
entidad, informó el secretario de 

obras  públicas del estado, Juan 
Ignacio Ávila Ruiz.

Esta vía de comunicación, 
precisó el funcionario, registra 
en la actualidad un avance del 
86 por ciento y se prevé que en 
el mes de diciembre próximo esté 
totalmente terminada para uso y 

goce de miles de turistas que año 
con año visitan la Riviera Nayarit.

Además de acortar la distancia 
entre ambas poblaciones, 
esta carretera ofrece mayor 
seguridad y comodidad a los miles 
automovilistas que transitan a 
diario por esta ruta en el municipio 
de Bahía de Banderas.

Sobre las especificaciones 
técnicas de esta obra, 
Ávila Ruiz detalló que 
es una carretera de 7.2 
kilómetros de distancia, 
con carpeta asfáltica y 
cuatro carriles. También 
contará con nueve obras 
hidráulicas, bóvedas y 
alcantarillas de mayor 
dimensión que permitan 
el paso de la fauna en 
esa zona.

Recordó que durante 

las giras de trabajo del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda por 
Bahía de Banderas, los habitantes 
de La Cruz de Huanacaxtle y Punta 
Mita solicitaron la construcción 
de una carretera alterna, pues 
la actual es peligrosa e insegura 
al contar con un sinnúmero de 

curvas.
Para la construcción de esta vía 

de comunicación, el Gobierno del 
Estado a través de la Secretaría de 
Obras Públicas cumplió en tiempo 
y forma con la manifestación de 
impacto ambiental y cambio de 
uso de suelo en esta zona.

Entrega Gobierno equipo digital 
a maestros de educación indígena

*En los próximos días continuará la entrega de estos equipos a 
supervisores de primaria general, educación preescolar, secundarias 

generales y secundarias técnicas

Gobierno impulsa infraestructura 
carretera en Nayarit 

En  rep resen tac ión  de l 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el Director General 
de los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit 
(SEPEN), Héctor López Santiago, 
hizo entrega de paquetes con 
equipo digital a 24 supervisores 
de educación indígena.

Estos paquetes, que forman 
parte del Programa Escuelas de 
Excelencia, cuentan con una laptop, 
una cámara digital y un proyector, 
que vienen a fortalecer el trabajo 
y servicio que los supervisores 
ofrecen en las zonas escolares, 
con el propósito de abatir el rezago 
educativo.

En los próximos días continuará 
la entrega de equipos digitales 
y apoyos de gasolina a los 
supervisores, y es posible que 
aumente el número de escuelas 
beneficiadas hasta ciento noventa 
y tres.

El Director de los SEPEN aseguró 
que hoy más que nunca el ambiente, 
la relación y la comunicación que 
hay con los maestros y maestras 
del estado de Nayarit es totalmente 
favorable, y por ello seguirán 
trabajando y analizando todos los 
temas educativos muy de cerca 
con el sindicato y los profesores.

Por su parte, los 
supe rv i so res  de 
educación indígena 
e x p r e s a r o n  s u 
a g r a d e c i m i e n t o 
a las autoridades 
e d u c a t i v a s ,  y 
a g r a d e c i e r o n 
a l  G o b e r n a d o r 
Roberto Sandoval 
por considerar a la 
educación indígena 
como una de sus 
prioridades.

“Es un programa federal, un 
programa que gestiona y promueve 
el Gobernador Roberto Sandoval, 
que viene a darle beneficio a 
cada uno de los supervisores y 
supervisoras; Pensando en los 

trabajos  que llevan a cabo con 
toda la estructura educacional, el 
equipo de computo, el proyector 
y la cámara digital se convierten 
en  elementos fundamentales y 
principales para 
pode r  g raba r 
y tener todas 
las evidencias 
posibles”, López 
Santiago.

Este programa 
bene f i c ia rá  a 
ciento cuarenta 
escuelas que se 
encuentran en 74 
zonas escolares, 
de las cuales 24 

pertenecen a educación indígena, 27 
a primaria general, 14 a educación 
preescolar, cinco a secundarias 
generales y cuatro a secundarias 
técnicas.
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Lleva el ISSSTE prestaciones 
y servicios al CEFERESO

¡ADIOS A LA “LEY MORDAZA”?

A efecto de que los trabajadores federados 
conozcan los 21 seguros, servicios y 
prestaciones a los que tienen derecho en el 
ISSSTE, la Delegación Estatal en Nayarit 
llevó los principales servicios en materia 
de prestaciones económicas al personal 
del Centro Federal de Readaptación Social 
CEFERESO No.4. 

De acuerdo a la jefa del Departamento de 
Afiliación y Crédito América Rocío Vargas 
López con esta estrategia el instituto orienta 
y acerca las prestaciones directamente a los 
centros de trabajo con la intención de que el 
empleado federal los conozca o amplíe su 
conocimiento sobre ellos. 

“En esta ocasión, las principales áreas de 
servicio a la derechohabiencia se trasladaron 
a dicho centro y ofrecieron, durante tres días, 
una serie de conferencias y asesorías en las 
que se contó con la nutrida participaron 324 
trabajadores”. 

Vargas López precisó que cada área 
participante detalló sus funciones, abriendo 
espacios para solventar las dudas presentadas 

por los trabajadores del CEFERESO ubicado 
en El Rincón, municipio de Tepic. 

Comentó que, en materia de crédito, además 
de orientar sobre el vasto esquema crediticio 
que el ISSSTE ofrece, fueron rifados 30 
préstamos personales entre los trabajadores 
que asistieron a las conferencias; por otra 
parte la agencia de viajes Turissste ofertó 
los destinos, servicios y créditos turísticos. 

“En materia de pensiones el personal informó 
respecto del régimen denominado Décimo 
Transitorio; mientras que PensionISSSTE 
dio a conocer los pormenores del esquema 
pensionario de Cuentas Individuales y sus 
beneficios para los trabajadores”.

Finalmente detalló que el Departamento de 
Acción Social, Cultural y Deportivo invitó a los 
trabajadores y sus familias a sumarse a las 
actividades que, de manera permanente, se 
desarrollan para elevar la calidad de vida de 
los derechohabientes mediante actividades que 
fomentan la sana convivencia y la adopción 
de estilos de vida saludables. 

Este domingo,  leímos en las redes sociales, 
que el Presidente del Congreso, Jorge Segura, 
escribió: “Con la finalidad de concluir con 
interpretaciones que confunden dolosamente 
a la sociedad, como Presidente del Congreso 
exhorto a la Presidenta de la Comisión 
Dictaminadora a DEJAR SIN EFECTOS, el 
estudio de dos temas de la reforma penal en 
materia de ataques a las vías de comunicación, 
modificación que permite hacer compatibles 
dos derechos como son el de manifestación 
sin transgredir el de la libertad de tránsito 
de la población, y los delitos de difamación, 
calumnias e injurias cuya finalidad es proteger 
con eficacia la vida privada de las familias que 
han visto vulnerada su dignidad por el alcance 
de las redes sociales. Convoco a diputadas y 
diputados a seguir impulsando los objetivos 
de la Agenda Legislativa en beneficio de la 
sociedad nayarita”.

Lo anterior se refiere a lo siguiente:
El pasado 22 de julio, en la Secretaría 

General del Congreso del Estado, se recibió 
un escrito dirigido al diputado Jorge Humberto 
Segura López, presidente de la Mesa Directiva 
de la Diputación Permanente, una Iniciativa 
de Decreto que tiene por objeto reformar y 
adicionar diversas disposiciones del Código 
Penal para el Estado de Nayarit, así como 
Nuevo Código Penal.

Dicha iniciativa contempla ciertas propuestas 
para adicionar diversas normativas de los Códigos 
Penales del Estado, entre éstas están la de 
aumentar el castigo en la comisión del delito de 
ataque a las vías generales de comunicación, 
cuando se realice con la concurrencia de personas 
que obstruyan el funcionamiento de cualquier 
vía que impida el derecho constitucional del 
libre tránsito que todo nayarita debe gozar 
plenamente, sin colisionar con el diverso de 
libre reunión o manifestación.

Lo anterior, lo justifican lo que dicta el artículo 
11 de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, que toda persona tiene 
derecho para transitar en la república……. Aquí 
queremos hacer un paréntesis, que el artículo 
11 no tiene relación con la manifestaciones que 
se realicen en la capital, por ejemplo; el artículo 
11 menciona sobre migración, inmigración y 
salubridad general de la república, o sobre 
extranjeros perniciosos en el país. Habla 
también de toda persona tiene derecho para 
entrar en la República, salir de ella, viajar 
por su territorio y mudar de residencia, sin 
necesidad de carta de seguridad, pasaporte, 
salvoconducto u otros requisitos semejantes. 
O sea, nada que ver con las manifestaciones 
en la vía de comunicación con este artículo. 
Como dice Miguel Carbonel, “El artículo 11 
Constitucional contiene en general la libertad 

de tránsito, dentro de la cual incluyen cuatro 
libertades: la libertad de entrar a la República, la 
libertad de salir de ella, la libertad de viajar por 
su territorio y la libertad de mudar de residencia 
(cada una de las libertades los describe).

Asimismo, se indica en la iniciativa:“lo cual a 
su vez, se encuentra reconocido en el artículo 
7º fracción quinta de la Constitución Política 
del Estado Libre y Soberano de Nayarit, que 
impone la obligación al Estado, de proteger, 
respetar y proteger la libertad de trasladarse”. 

Lo que llama la atención es que en la exposición 
de motivos, mencionan que la regulación de 
esta materia no impide o limita, el diverso 
derecho a la libre reunión o manifestación de 
ideas… de manera tal que sus límites tienen 
que encontrarse debidamente regulados…

Total que, la Reforma en materia de vías de 
comunicación, coarta la libertad de expresión, 
a manifestar nuestras ideas en forma pacífica, 
por el simple hecho de caminar por una calle 
o avenida. Y también nos preguntamos ¿Y 
los tianguistas, que cierran las calles? Están 
vulnerando el derecho constitucional de libre 
tránsito.

Aquí es hacer una ponderación de derechos 
la libre manifestación de ideas y el derecho a 
libre tránsito, o el derecho de los terceros, y 
esto es al caso específico. A colación traemos 
el caso de la película LA ULTIMA TENTACIÓN 
DE CRISTO. Un ejemplo claro entre delimitar 
derechos (en este caso fue el de subsunción)  
como es la libertad de expresión y … que la 
Corte Interamericana de Derechos Humanos 

En lo referente a la otra modificación 
propuesta es: “utilización de medios de difusión 
masiva, como agravante para la comisión de 
delitos contra el honor”. Esto es la ANTÍTESIS 
del Sistema Penal Acusatorio, donde ya los 
delitos llamados de Honor, de un momento a 
otro, deberán ser derogados de los Códigos 
Penales, que en la mayoría de las entidades 
de la república lo han hecho, algo que en 
Nayarit, no se ha realizado aun cuando se 
propuso a la anterior legislatura.   Esta clase 
de conductas deberán de ser sancionados 
por el Código Civil y no por el Penal. Además, 
igual se debe de delimitar, tal como lo hace la 
Corte Interamericana de Derechos Humanos 
en “El caso Kimel con Argentina”, respecto a la 
“libertad de expresión vs. Derecho a la honra y 
el uso de principio de proporcionalidad.

En fin, que este tipo de reformas que se 
pretendían hacer, como dijo el periodista Rogelio 
Hernández López, “son dos pasos atrás de lo 
avanzado en el país”. Intentos como estos en 
algunos Estados del país, han sido atajados 
con movilizaciones.

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso



Lunes 14 de Septiembre  de 2015Política

*INAH Nayarit reconoce a quienes contribuyen en la conservación 
del patrimonio arqueológico 
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En el propósito de definir 
compromisos, recursos, estrategias 
e intensif icar acciones para 
fortalecer actividades que aporten 
al conocimiento de los jóvenes 
estudiantes de los cuatro Institutos 
Tecnológicos de Nayarit, el INAH 
signó un acuerdo de colaboración 
académica, científica y cultural con 
estas instituciones educativas.

“La suma de esfuerzos es 
para desarrollar programas de 
investigación y difusión de la 
cultura; prácticas profesionales 
y prestación del servicio social, 
elaboración de guías arquitectónicas 
y turísticas y asesoría en protección 
al patrimonio”, aseguró Othón 
Quiroga García, Delegado del 
Instituto Nacional de Antropología 
e Historia en Nayarit.

Los directores, el del Tecnológico 
de Tepic,  Albino Rodriguez; Angélica 
Aguilar de Bahía de Banderas; 
Cirilo Naranjo del Norte y José 
Luis Suárez del Sur signaron 
el acuerdo y como testigos la 

Se signa convenio entre el 
INAH e Institutos tecnológicos. 

Continúa el Gobierno del 
Estado acercando los servicios 
médicos especializados a la 
población más vulnerable, por 
medio del programa ‘Salud de 
la Gente, Cerca de Ti’, que 
realiza la Secretaría de Salud. 
La visita más reciente de este 
grupo de médicos especialistas 
fue al municipio de Tuxpan, 
donde fueron atendidos un 
total de 150 pacientes.

 
En estas jornadas médicas 

p a r t i c i p a n  a n g i ó l o g o s , 
internistas, urólogos, oncólogos, 

neurocirujanos, uroginecólogo, 
ginecólogos, cirujanos generales 
y pedíatr icos, así como 
odontólogos y traumatólogos, 
entre otros especialistas, 
quienes diagnostican al paciente 
para posteriormente darles una 
atención rápida y oportuna -de 
ser necesario en el Hospital 
Civil de Tepic-.

 Al respecto, el Secretario 
de Salud, Pavel Plata Jarero, 
resaltó que estas campañas de 
consulta y cirugías  se realizan 
con el apoyo del Gobierno del 

Estado y se llevarán a todos 
los municipios. Por medio de 
este programa, dijo, se logran 
multiplicar los beneficios para 
ayudar a los grupos vulnerables 
que más lo necesitan, por lo 
que se visitará próximamente 
los municipios de San Blas y 
Ruiz.

 
Por su parte, la uroginecóloga 

Eréndira Cambero comentó: 
“Atendemos con mucho gusto, 
con calidad y calidez,  tal 
y como nos ha instruido el 
Gobernador Roberto Sandoval 

y el Secretario Pavel Plata, a 
las personas que no tienen 
recursos para viajar hasta 
Tepic a una consulta médica 
de especialidad, aquí en sus 
municipios los valoramos  e 

iniciamos el tratamiento médico. 
Además, de ser necesario, lo 
citamos a la brevedad en el 
Hospital Civil de Tepic para 
continuar con su tratamiento 
médico”, detalló. 

Acaponeta, por la preservación de 
su centro histórico y al ayuntamiento 
de Jala por dignificar el estado 
físico de los 256 monumentos 
históricos del lugar.

Al grupo Buena Voluntad 
de Santiago Ixcuintla, por la 
restauración de la cruz atrial 
y el arco de piedra del templo 
de la Ascensión. Al grupo Pro 
Conservación Catedral de Tepic 
por el mantenimiento de dicho 
inmueble y a las juntas vecinales de 
Aticama por el museo comunitario, 
y de Acaponeta por la difusión del 
patrimonio municipal.

También fueron reconocidos 
el presbítero Leonel Díaz, por la 
conservación del templo “Señor 
de la Ascensión” de Santa María 
del Oro; al Obispado de Tepic, 
por el registro de arte sacro. Al 
doctor Ragley León Pope por su 
aportación al museo comunitario 
de Aticama y al INAH Nayarit por el 
mejoramiento de la imagen urbana 
de Jala y de Jomulco.

Realizan jornada médica gratuita en 
apoyo a personas de escasos recursos

Delegada Federal de la Secretaria 
de Gobernación en Nayarit, Silvia 
Cortes Valdivia y Efraín Moreno 
Arciniega, Delegado Federal de 
la SEP en Nayarit.

En otro orden el INAH entregó 
reconocimientos a quienes han 
contribuido en los proyectos de 
conservación, restauración y 
difusión del patrimonio arqueológico 
e histórico de la entidad para 
estimular la participación de los 
ciudadanos, asociaciones civiles, 
ayuntamientos, dependencias 
estatales y profesionistas.

Entre los galardonados Gregorio 
Miranda Navarrete por la donación 

de una colección bibliográfica. La 
familia Sauceda López de San Pedro 
Lagunillas por la rehabilitación de 
su hogar, construido en 1783. Pedro 
Luna Jiménez por sus diversas 
investigaciones y a Miguel González 
Lomelí, por sus publicaciones sobre 
la historia del municipio de Xala.

Manuel Menchaca Díaz del 
Guante por la integración de un 
inmueble cercano a un monumento 
histórico. A la empresa “Transforma” 
por la restauración del arco y la cruz 
atrial de la parroquia del “Señor de 
La Ascensión”, en Santiago Ixcuintla 
y a la AC “Adopta una Obra”, por la 
restauración del templo del Refugio 

en Tepic, entre otras.

Al Consejo Estatal para la Cultura 
y las Artes y a la Secretaría de 
Obras Públicas del Estado por la 
rehabilitación y remodelación la 
ex fábrica textil de Bellavista. A 
Vladimir Cora, por la donación de un 
acervo sobre la cultura Aztatlán; y 
a Luciano Sandoval por la donación 
de objetos del barrio Huachotita 
del municipio de Tecuala.

A los ayuntamientos de Huajicori 
por la preservación del templo de 
“La Señora de Los Remedios”; el 
Del Nayar, por sus trabajos en el 
templo de “San Francisco”; al de  
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*Felicitó y le deseó a su amiga Claudia Pavlovich el mayor de los éxitos 
en su nueva etapa como Gobernadora, comprometiéndose con ella en 

seguir unidas para buscar acuerdos y con ello “trabajar, trabajar y traba-
jar en beneficio de Nayarit y Sonora”
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Inversión de más de cuatro millones da respuesta 
a una añeja petición en la colonia Indeco 

Con una inversión de cuatro 
millones 906 mil pesos, se realizó 
la obra integral, se rehabilitó 
redes de agua potable, drenaje 
y tomas domiciliarias, esto para 
beneficio de más de dos mil 
personas.

A nombre de los colonos 
de la Indeco, Martha Patricia 
Ramírez Álvarez, presidenta de 
acción ciudadana dijo: “Gracias 
al presidente Polo Domínguez 
por esta obra tan hermosa 
que estamos recibiendo y que 
esperábamos desde hace mucho 
tiempo, para nosotros era como 
un sueño, pero ya está hecho 
realidad gracias al Ayuntamiento”.

Por su parte, Polo Domínguez, 
señaló: “La pavimentación y la 

reparación de la red hidráulica 
de esta calle, efectivamente 
es un sueño que tenían desde 
hace muchos años, ¿que tuvo 
que suceder para que esto fuera 
una realidad?, pues que la gente 
primero creyera en el cambio.

“Hay un enorme rezago en 
infraestructura en esta ciudad, 
se calcula que el déficit es de 
25 mil millones de pesos, es 
imposible en tres años resolverlo, 
sería una mentira que nosotros 
saliéramos a decir lo vamos a 
resolver; pero obras como ésta 
dejan la constancia de que hay 
voluntad de que ese cambio 
sea una realidad”, subrayó Polo 
Domínguez.

La obra que fue esperada por 
más de 30 años, tiene una longitud 

de 385mts lineales y 8.40 metros 
de ancho;  además se redujo la 
calle para incrementar el ancho 

de las banquetas para beneficio 
de las personas con discapacidad 
y gente de la tercera edad.

La Senadora de la República 
Margarita Flores asistió este 
domingo a la toma de protesta 
de Claudia Pavlovich como 
Gobernadora constitucional 
de Sonora, con el objetivo 
de fortalecer la unidad y las 
relaciones entre este estado 
y Nayarit.

“Son tiempos en los que 
debemos fortalecer las relaciones 
entre nuestros estados hermanos, 
y qué mejor que con una gran 
amiga ex senadora con la que 
he compartido los objetivos 
por el progreso y bienestar de 
nuestros estados”, comentó la 
legisladora por Nayarit.

Tras el evento protocolario 
de la toma de protesta que se 
realizó en el Centro de Usos 
Múltiples (CUM) de Hermosillo, 
MF destacó que también coincide 

En unidad trabajando por Nayarit 
y Sonora: Margarita Flores

con Claudia Pavlovich en que se 
debe trabajar prioritariamente 
para abatir rezagos, generar 
empleos y elevar la calidad 
de vida mediante el trabajo 
en unidad de los tres niveles 
de gobierno y sobretodo con 
la sociedad.

“Tal como lo dice el lema de su 
gobierno, ‘unidos logramos más’, 

es como se debe de trabajar 
para darle mayores beneficios 
a las familias. En Nayarit 
estamos más que seguros que 
en unidad es la mejor manera de 
entregarles resultados a quienes 
nos brindaron su confianza de 
representarlos y de trabajar 
con todo el corazón para ellos”, 
consideró la Senadora. 

MF resa l tó 
a d e m á s  e l 
logró de Claudia 
Pavlovich por 
ser la primera 
Gobernadora del 
estado de Sonora 
como muestra 
d e  q u e  l a s 
mujeres cada día 
ocupan cargos 
i m p o r t a n t e s , 
pero sobretodo, 
de que están 
preparadas para 

desempeñarlos con éxito; por lo 
mismo, aplaudió el compromiso 
que la nueva mandataria estatal 

Cabe destacar que se harán las 
gestiones correspondientes con 
instancias federales y empresas 
de comunicaciones para que 
hagan lo conducente con los 
postes en el espacio de las 
banquetas que son propiedad 
del municipio y las dejen en 
condiciones óptimas para el libre 
tránsito peatonal.

adquirió, de mantener un 
combate feroz a la corrupción 
y de mantenerse abierto al 
diálogo con todos los sectores, 
a fin de construir consensos y 
acuerdos.

Por último Margarita Flores 
felicitó y le deseó a su amiga 
Claudia Pavlovich el mayor 
de los éxitos en su nueva 
etapa como Gobernadora, 
comprometiéndose con ella 
en seguir unidas para buscar 
acuerdos y con ello “trabajar, 
trabajar y trabajar en beneficio 
de Nayarit y Sonora”, concluyó.
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Ayuntamiento de San Blas rinde 
homenaje a Héroes de Independencia

*En coordinación con autoridades civiles, militares y educativas, Ayuntamiento de 
San Blas rindió homenaje y conmemoró la historia gloriosa de los héroes de la Inde-

pendencia, Coronel; Felipe Santiago Xicoténcatl y Cadetes militares, quienes defend-
ieron a nuestro País de las fuerzas invasoras, conmemorando su historia gloriosa.  
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El Honorable XL Ayuntamiento 
de San Blas, encabezado por el 
Alcalde Hilario Ramírez Villanueva; 
El Amigo “Layín”, rindió homenaje 
al Heroico Batallón de San Blas, 
su Jefe Coronel; Felipe Santiago 
Xicoténcatl y a los seis Cadetes 
militares; Héroes mexicanos; que 
brindaron su vida en defensa del 
Castillo de Chapultepec, aquel 13 
de Septiembre de 1847.

Primeramente el 12 de Septiembre 

al pie de la placa que hace referencia 
a la memoria y valentía del Coronel 
Felipe Santiago Xicoténcatl ubicada 
en el Conchal y el 13 de Septiembre 
en el Obelisco de Honor del Puerto.

En coordinación con autoridades 
civiles, educativas y militares, 
los eventos se nutrieron con 
gran presencia escolar quienes 
escucharon la historia gloriosa de 
cada héroe mártir que defendió a 
México del Ejército de los Estados 

Unidos, que invadió a la Republica 
mexicana en el episodio conocido 
como Guerra del 47 bajo el pretexto 
de violaciones territoriales en la zona 
de Texas que pertenecía a México 
desde la época de la Colonia.

Se pasó lista de honor de cada 
uno de los seis Cadetes héroes; el 
nayarita Juan Escutia, Francisco 
Márquez, Agustín Melgar, Juan de 
la Barrera, Fernando Montes de 
Oca y Vicente Suárez y se recordó 

el "Mart ir io 
Heroico" de los 
adolescentes 
m i l i t a r e s , 
q u i e n e s 
o s c i l a b a n 
entre los 12 y 18 años.

En ambos eventos, estuvieron 
presentes personal de la VI Zona 
Naval militar, Funcionarios del H. 
XL Ayuntamiento, así como las 
siguientes instituciones educativas; 
Jardín de niños H Batallón de 

San Blas, Escuela Primaria Fray 
Junípero Serra, Escuela Primaria 
Insurgente Mercado, Escuela Técnica 
Pesquera No. 7, Preparatoria #12, 
CET del Mar No 26, representantes 
del Pentathlón H. Batallón de San 
Blas Zona Jalisco y el Centro de 
Atención Múltiple (CAM).

Acaponeta, Nayarit.-  (Por: Oscar 
Quintero).-Este pasado día domingo 
el diputado local por el XVIII Distrito, 
Martín González Cosío en conocido 
centro social de esta cabecera municipal, 
rindió a sus representados un fecundo 
Primer Informe Legislativo, a donde 
destacó que las iniciativas de ley 
propuestas por él ante la tribuna más 
alta del estado, han sido aprobadas 
por unanimidad.

Cabe mencionar que le correspondió 
a la diputada local, Aní Marilú Porras 
Bailón llevar a este importante evento 
la representación del Congreso del 

El diputado Martín González Cosío 
rindió un fecundo Informe Legislativo
Estado y el subsecretario de SAGADER, 
Elías Salas,    asimismo asistieron 
solidariamente los compañeros diputados 
de Martín González de la bancada 
del PRI, Benigno Ramírez Espinoza, 
Francisco Javier Monroy Ibarra, María 
Angélica Cervantes Sánchez, Sofía 
Bautista Zambrano y Francisco Javier 
Jacobo Cambero y de parte del poder 

ejecutivo municipal de Acaponeta, 
estuvieron presentes algunos 
regidores.  

González Cosío abundó, que 
le fue aprobada la ley de Ciencia 
y Tecnología Educativa, lo mismo 
presentó para su aprobación la ley 
de actualización al Código Penal 

del Estado sobre el delito de abigeato, 
para aplicar con todo el rigor que se 
requiere dicha ley, para así poder poner 
tras las rejas a quienes han hecho del 
abigeato un modo ilícito de vivir.

Puntualizó Martín Cosío, que los 
cuatreros descaradamente se roban 
el ganado, sin importarles el daño 
económico que causan a los ganaderos 

que religiosamente pagan sus impuestos, 
sobre todo en la zona norte del estado 
que es donde con más frecuencia dijo, 
hacen de las suyas y todo parece 
indicar que los ministerios públicos 
del fuero común, no pueden actuar en 
contra de ellos, si no son sorprendidos 
cometiendo el delito, más bien todo 
parece indicar que son cobijados a 
manera de contubernio por estos 
representantes sociales.

Por otra parte expresó Martín 
González, que la estrecha relación 
de  trabajo que existe entre el poder 
Ejecutivo del estado que preside Roberto 
Sandoval Castañeda y del Legislativo 

que encabeza el diputado, Jorge H. 
Segura López han hecho posible los 
grandes avances en obra pública y 
social que existen en el desarrollo de 
Nayarit, y que están generando una 
mejor calidad de vida a los nayaritas.

Entre las demandas dijo, que le ha 
cumplido a sus representados, como 
son; de salud, educación, vivienda, 
“asimismo hemos fiscaliza los recursos 
que llegan vía federación al estado 
y municipios para la ejecución de 
obras y acciones en beneficio de sus 
representados.

A este informe asistieron hombres y 
mujeres del campo y la ciudad quienes 
fueron testigos de los aciertos legislativos 
realizados a los largo de un año por su 
diputado priísta, Martín González Cosío, 
legislador que fue acompañado por su 
esposa, quien a su nombre entregó 
regalos entre la concurrencia como; 
abanicos, planchas, balones y Tablet.  
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Lo dijo ante cientos de campesinos del 
norte del estado 
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Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Retumbó el 
salón del Comisariado Ejidal de Santiago, 
luego que el dirigente nacional de la CNC y 
senador, Manuel H. Cota Jiménez afirmó ante 
los campesinos que abarrotaron ese lugar, “Que 
Manuel Cota si va”, refiriéndose a la próxima 
candidatura por la gubernatura del estado por 
su  partido el PRI.

Agregó, “ya que solamente faltan 13 meses 
para que arranque el proceso electoral en 
Nayarit, lo que entusiasmó a los cientos de 
cenecistas y de otros sectores del partido 
ahí presentes, quienes solidariamente le 
manifestaron su respaldo y apoyo a su líder 
nacional de esta central campesina con un 
efusivo y caluroso  aplauso y a quienes no 
les permitieron venir ate evento les envío 
mis respetos y un fraternal abrazo priísta”.

“Ya me he esperado tres veces, y 
como dijo un hermano cenecista de otro 
estado mira Manuel, al tercer achazo bien 
dado se cae el árbol, por lo que Cota si 
va, sobre todo porque me considero un 
priísta disciplinado y con lealtad al Partido 
Revolucionario Institucional”.

“Ya que he aprendido de la vieja guardia 
priísta como el ex presidente municipal de 

Rosamorada, Irineo Cervantes Nava, 
de Santiago Ixcuintla, Lucas Vallarta 
Robles y de muchos líderes que aquí 
están presentes, ya que he abrevado de 
ellos su fecundo liderazgo, quienes en 
esta zona norte del estado me hicieron 
diputado federal del ´Primer Distrito, 
senador y actualmente su dirigente de 
la CNC en país”.

“En mi partido el PRI comencé desde abajo, 

acomodando sillas, armando templetes, pegar 
publicidad entre otras tareas partidistas que he 
realizado por los candidatos del tricolor, de lo 

que me siento orgulloso, porque gracias a ello, 
además fui regidor, presidente municipal de 
Tepic, diputado local y líder del Congreso del 
Estado, a donde no teníamos la gubernatura no 

estaba a nuestro favor, pero supimos 
trabajar en unidad y en equipo los 
diputados y diputadas que en ese 
entonces integrábamos el Poder 
Legislativo local, después llegué a 
ocupar la dirigencia del PRI estatal, a 
donde con una unidad priista fortalecida 
llevamos al triunfo electoral a Roberto 
Sandoval Castañeda quien hoy es 
nuestro gobernador de la entidad y 
líder de los priístas donde formamos 
parte importante los hombres y mujeres 
cenecistas”.

Subrayó Cota Jiménez, que las re 
formas estructurales emitidas por el 

visionario Presidente Enrique Peña 
Nieto, están fundamentadas para impulsar con 
eficacia el desarrollo del país, como también 

lo será la reforma profunda para que vendrá a 
impulsar la reactivación y tecnificación del campo 
mexicano, asimismo para que los campesinos 
cuenten con insumos de bajo costo y de gran 
rendimiento, para lograr mejores cosechas y 
comercialización  de sus productos pero sobre 
todo que se refleje dijo, en sus bolsillo.

Puntualizó Manuel Cota, que el Canal 
Centenario será el parteaguas para que en 
Nayarit, se rompa con el esquema de solo realizar 
un solo ciclo agrícola, ya que con la puesta en 
marcha de esa moderna infraestructura, dará 
lugar a que los productores del campo levanten 
más de dos cosechas al año. Mencionó, “el 
tema de los campesinos es un tema de lucha 
y el tema del campo es un tema de causa a 
donde tenemos que aprovechar abundancia 
de abundancia agua, que tiene el fértil estado 
de Nayarit, solo es cuestión de organizarnos 
en unidad para impulsar la reconversión del 
campo”.       

MANUEL COTA SI VA 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Abordado aquí en la capital 
nayarita el alcalde de Acaponeta, 
Malaquías Aguiar Flores, comentó 
en entrevista sobre la situación que 
están viviendo algunos habitantes de 
ese municipio, “estamos realizando 
un recorrido de supervisión y atención 
a los habitantes de las comunidades 
afectadas por la fuertes lluvias que han 
estado azotado al municipio incluso 
en la propia cabecera municipal, por 
lo que estamos al pendiente por la 
creciente del Río Acaponeta”.

Indicando que en todo momento 
ha estado recibiendo el apoyo del 
Gobierno de la Gente, “sobre todo 
hemos estado al pendiente de la 
localidad de El Tigre por su cercanía 
con el río de Las Cañas que divide 
Nayarit con Sinaloa, el cual se desbordó 
ocasionando inundaciones en dicha 
comunidad, en donde subió el nivel 

del agua que afectó varios hogares, 
por lo que las familias requieren 
de brindarles una protección civil 
adecuada”. 

El popular Malaco, señaló, que 
desde el primer reporte que le hicimos 
al Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda sobre las inundaciones 
que han estado provocando las 
fuertes lluvias en Acaponeta, de 
inmediato giró instrucciones a la 
base de Protección Civil con sede 
en esta cabecera municipal, para 
auxiliar a la población lo mismo se 
puso a disposición la Policía Nayarit 
coordinándose ambas dependencias 
estatales con Protección Civil Municipal 
y la Dirección de Seguridad Pública.

Agregando Aguiar Flores, que 
también realizaron diversos recorridos 
en varias comunidades como San 
Francisco, el Motaje, Amado Nervo, 
San Miguel, el Resbalón entre otras 
para que en caso de apoyar dijo, 

ayudar a los habitantes que más 
requieran.

Subrayando, “que seguirá al 
pendiente para que en caso de seguirse 
presentando las intensas lluvias 
generadas por un huracán que está 
ocasionando fuertes precipitaciones 
desde Baja California Sur, Sinaloa y 
la zona norte de Nayarit, auxiliar a 
la población damnificada incluso ya 
tenemos preparados albergues por 
si se llegaran a requerir.

Estamos al pendiente de los ríos y 
arroyos en Acaponeta: Malaquías Aguiar
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Inicia campaña de reforestación 
en el Palapar de Tuxpan 

Por: Iyare de Jesús 
Enríquez Ledesma.

TUXPAN, NAYARIT.- El pasado 
fin de semana, se reunieron en 
las Instalaciones del Comisariado 
E j i d a l  d e l 
Munic ip io  de 
T u x p a n ,  e l 
P r e s i d e n t e 
M u n i c i p a l , 
Salvador Saldaña 
Barrera; Efrén 
Nieves Mora, 
C o m i s a r i a d o 
Ejidal; la Sub 
S e c r e t a r i a 
G e n e r a l  d e 
Gobierno, Lic. 
Alicia Villaseñor Ruvalcaba; la 
Procuradora de PROFEPA y 
SEMANAY, la Lic. Guillermina 
Dueñas, el Delegado de PROFEPA, 
Omar Cánovas Moreno; el Jefe 
del CADER SAGARPA Tuxpan, 
MVZ Oscar Pérez Quiroz y 
Distintas Autoridades Estatales 
encargadas de La Protección del 
Medio Ambiente. 

En dicha reunión se tocó el 

importantísimo tema del PALAPAR, 
Pulmón de Nuestro Tuxpan, el 
cual; lamentablemente se ha ido 
deteriorando al pasar de los años 
por distintas problemáticas que 
han acontecido. Al término de 

dicha reunión, todos se trasladaron 
al mencionada Palapar, para 
allí, dar un mensaje a todos los 
presentes y dar comienzo con una 
Campaña de Reforestación, la 
cual con el tiempo, dará grandes 
resultados para ayudar a preservar 
tan importante reserva natural. 
El Presidente Saldaña Barrera, 
después de haber agradecido la 
presencia a todas las autoridades 
y personas presentes en dicho 

evento y reiteró a las autoridades 
ejidales, de que tienen todo el 
apoyo y respaldos necesarios 
para llevar a cabo proyectos 
que beneficien al Palapar y al 
Municipio de Tuxpan. 

" M e  p a r e c e 
f abu loso ,  que 
us tedes  como 
ejidatarios estén 
unidos y que el día 
de hoy damos todos 
juntos un gran paso 
para comenzar 
a enmendar los 
estragos que con 
el tiempo ha ido 
deteriorando este 
importante lugar" 
dijo. Los exhortó, a 
trabajar en equipo y 
en armonía siempre. 
"Los felicito a todos 
ustedes por el digno 
r e p r e s e n t a n t e 
que tienen como 
presidente ejidal, 
a quien seguiré 
a p o y a n d o  y 
respaldando para 
que a Tuxpan y a 
los Ejidatarios les 
vaya bien", Finalizó. 
Enhorabuena por 
e l  Pr imer Edi l 
Salvador Saldaña 
Barrera, por todas 
las Dependencias 
y  S e c t o r e s 
Ambientales que en 
conjunto trabajan 
por rescatar el 
PALAPAR.
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Por: José Minjares Pérez.

RUIZ, NAYARIT.- Este pasado fin de 
semana en un ambiente de mucha alegría, 
se llevó a cabo el gran desfile inaugural de 
las Fiestas Patrias Ruiz 2015, así mismo la 
coronación de las Reinas electas de este 
2015.

El presidente Municipal Ing. Víctor Manuel 
Abud Pérez y su esposa la Sra. Lorena Zepeda 
de Abud, acompañados de la Senadora de 
la República, Margarita Flores, el Presidente 
Municipal de Acaponeta, Malaquías Aguiar y 
de su señora Esposa; Adahán Casas, La Reina 
Fiestas Patrias 2014, Livier Andrade; Síndico 
Sara Nora García, Regidores y Personal del 

H. XXVII Ayuntamiento, fueron quienes se 
encargaron de cortar el listón inaugural en 
el arco y encabezar el importante desfile que 
culminó en la Presidencia Municipal, donde 
se coronaron a las Reinas del club de la 
tercera edad, la Niña y Niño Ruiz 2015 y a 
la joven Jennifer Aguayo, como embajadora 
de las Fiestas Patrias de este año.

Durante el desfile se pudieron apreciar 
bellos carros alegóricos, donde la belleza 
ruisence se hizo presente con la participación 
de las jóvenes Katia Torres, reina del 
Cecyten plantel Ruiz, Perla Ayala, reina 
de la Preparatoria No. 11 y de Sara Alexia 
Escobedo García, quien obtuvo tercer lugar 
en la participación en el certamen Nuestra 

Belleza Nayarit; además se contó con la 
participación de diferentes comercios de la 
ciudad y de diferentes motoclubs invitados.

A nombre de H. XXVII Ayuntamiento que 
Preside el Ing. Víctor Manuel Abud Pérez, 

agradecemos a todos quienes se dieron 
cita este pasado fin de semana, y con esa 
alegría que nos caracteriza, iniciamos la 
Fiesta de todos.

Dejamos la galería de lo vivido en estas 
tus Fiestas Patrias Ruiz 2015.

R e d a c c i ó n 
R o s a m o r a d a , 
Nayarit.-El pasado 
fin de semana la 
Unidad Deportiva 
de Rosamorada fue 
el escenario que 
albergó a un gran 
número de jóvenes 
af ic ionados a l 
futbol, mismos que 
fueron convocados 
por el C. Cristian 
G u a d a l u p e 
Medina Sánchez,  
p e r s o n a j e 
entusiasta que 
continua con su 
proyecto “CM2017” 
y que ahora más 
que nunca está 
sentando las bases 
para obtener un 
futuro prometedor, 
en esta ocasión 
i n t e r a c t u a n d o 
con los jóvenes 
del Municipio de 
Rosamorada a 
través del deporte 
con el fin de que no caigan en las garras 
del alcohol o la drogadicción.

A la cita acudieron más de 15 equipos 

los cuales se fueron descalificando en 
eliminación sencilla, estos son los equipos 
que pasaron a la siguiente ronda que se 
realizará este próximo fin de semana. 

Municipios

Con una excelente convocatoria los jóvenes dispuestos 
a practicar el deporte y unir lazos de amistad.
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En Ruiz dieron inicio 
las fiestas patrias 2015

El proyecto “CM2017” realiza 
torneo de futbol en Rosamorada

Reconoce el esfuerzo y el profesionalismo con el 
que se han conducido durante estos nueve años los 
directivos, corresponsales, caricaturistas, personal 
de diseño, de edición, de distribución y demás que 
hacen posible este importante medio de comunicación 
estatal, durante estos 3285 días, en los que la veracidad 
e imparcialidad los distinguen. 

Tuxpan Nay.- 14 de Septiembre de 2015

Rafael Vega 
Herrera

Felicita a: 

 El ciudadano 

Regidor del H. XL 
Ayuntamiento de Tuxpan 

Nayarit

Pimientillo, Cofradía, San Juan Bautista,  
Pericos, La Boquita Tamarindo, San Diego 
del Naranjo, y Zomatlan, mismos que 
buscaran adjudicarse el campeonato para 
ser beneficiados y disfrutar en su plaza 
pública al Sonido Ilusión o Sonido Crazy 

“complemente gratis”.
Las actividades recreativas continuaran 

por la Sierra, por el Valle y la Costa 
buscando que la ciudadanía se sume y 
participe en el Proyecto “CM2017”, que 
sigue dando de qué hablar.
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Residentes de Fátima siguen presionando al municipio 
para conseguir el servicio de energía eléctrica
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- A fin 
de garantizar el alimento para los 
residentes de la casa hogar Nuestra 
Señora de los Ángeles, manifestó  
Ramón López, actual   tesorero 
de este organismo Ramón López, 
encabezado por su titular Cuco 
Miramontes, han   implementado  
estratégicas   actividades para generar 
recursos para este rubro  y de paso 
realizar mejoras al alberque.

Todo  el comité directivo de manera 
o r g a n i z a d a 
r e a l i z a 
m a r a t ó n i c o s 
eventos  para 
recabar recursos 
y asegurar la 
calidad de vida  
de  los residentes 
de la Casa Hogar, 
destacando   que 
se ampliara el 
a s i l o  s e g ú n 
acuerdo mutuo 
con el consejo 
d i rect ivo con 
el compromiso 
de emprender 
nuevas acciones 

para sostener o ampliar,  la calidad 
de vida de los senectos y puedan 
vivir con felicidad.

Por último el tesorero Ramón 
López, destacó la participación de 
los donadores locales, quienes han 
realizado importantes aportaciones 
para lograr el avance de esta 
prioritaria obra  de labor humanitaria, 
ya que  requiere de mucho trabajo 
coordinado, de sumar esfuerzo con 
otros organismos para continuar en 
este proyecto, cuyo destino final es 
velar por los ancianos.

Por Jorge Mendivil 
“Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- A pocos  
días  que termine el calvario de 
los Festejos patrios,  vecinos de 
esta cabecera municipal no han  
podido disfrutarlos por la molestia  
de la basura y el fuerte olor a 
orina,  esparcida en el centro de 
esta cabecera municipal,  lo que 
causa mala imagen y molestia a 
los visitantes que desean pasar 

un rato agradable.

Basta voltear hacia cualquier 
punto   para ver  vasos 
desechables, pedazos de comida, 
aunque también se observa  
a  muchas  personas que no 
acatan  las reglas de limpieza  
e ingieren bebida embriagante 
a cualquier hora, dando pésimo 
ejemplo a los infantes, quienes 
seguramente a futuro  serán 
fieles  seguidores del rey Baco, 

en todas sus formas.  
Lamentablemente la gran 

mayoría de niños y niñas ven 
y viven este tipo de episodios 
referidas a esta  gran fecha de 
nostalgia de recordar a quienes 
nos dieron patria,  lo hagan 
ingiriendo latas de cervezas 
y tiren  infinidad de colillas de 
cigarros en la vía pública,  una  
conducta antisocial heredada,   
además de la fuerte olor a orina 
dejada como marca de poder.

Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El ex titular del agua 
Potable municipal Paco 
Ortiz Villanueva, uno 
de los líderes de los 
residentes de la colonia 
de Fátima, comentó que 
sigue la incertidumbre 
ante la carencia del 
alumbrado público,  a 
pesar de la fuerte presión 
ante las autoridades 
responsables quienes 
siguen ignorando su 
petición del fluido eléctrico. 

A los vecinos les urge este 
servicio porque la temporada 

de calor es intensa,  no pueden 
hacer uso de ventiladores para 
amortiguar este fenómeno que 
ha puesto en jaque su  salud de 
manera especial la de los niños,  

de lo que se trata la presión  
para  que se ponga la luz 
ya que es urgente este 
servicio para que termine de 
regularizarse esta colonia.

Por otra parte Paco Ortiz 
Villanueva, manifestó que 
a pesar de la realización de 
actividades para recaudar 
dinero  suficiente para 
dar inicio al cableado, sin 
embargo hasta la fecha 
no se ha obtenido éxito en 
su lucha  para  introducir  
este servicio con el cual  

se mejorara la calidad de vida 
de los vecinos de Fátima, de lo 
contrario puede existir un éxodo 
masivo.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El pasado 
13 de septiembre cumplió años el 
licenciado José Luis Meza Jáuregui, y 
lo festejó con una gran cena familiar y 
con amistades la cual fue organizada  

por sus padres,  José Luis Meza 
Camacho, y Rosario Jáuregui García, 
y su distinguida  hermana la señorita  
María Elena Meza Jáuregui, quienes 
amorosamente prepararon la reunión.

Como era de esperarse el Licenciado 

José Luis, se la pasó increíble 
en su cumpleaños, quien desde 
temprano escuchó la entonación 
de las tradicionales mañanitas por 
parte de sus seres queridos, primos 
y amigos aprovecharon la ocasión 
para desearle lo mejor y llenarlo de 

Con cena entre familiares y amigos celebró 
su cumpleaños José Luis Meza Jauregui 

Los festejos patrios y su adorado olor a orina, 
mal ejemplo para las nuevas generaciones

animación con lo que seguramente 
este festejo será uno de los más 
recordado por el cumpleañero.

El  cumpleañero agradeció  a 
todos su presencia en esta día tan 
especial para él,  una reunión  donde 
hubo un clima de absoluta alegría y 
no faltó el grito de queremos pastel, 
por supuesto que el festejado  sopló 
y sopló, además de pedir  su deseo 
y por supuesto no faltó la famosa 
Mordida, donde tuvo que aguantar la 
respiración por la fuerte zambullida.
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Los ancianos merecen un 
asilo de calidad: Ramón López 

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA MÉDICO 

GENERAL PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR 
CONSULTA
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Por instrucciones 
del Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores y en atención a las 
demandas ciudadanas que son 
conscientes de la educación vial, 
la dirección de Obras y Servicios 
Públicos, ha comenzado a colocar 
boyas en lugar de topes en calles 
de la población que así lo requerían.
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Tres reconocimientos recibió Acaponeta 
en los premios del INAH Nayarit

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Fueron tres las 
instancias de Acaponeta reconocidas 
por el Centro Nayarit del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), durante la primera entrega 
de reconocimientos a la labor 
de preservación, conservación, 
restauración y difusión del 
patrimonio arqueológico 
e histórico en el Estado 
de Nayarit, misma que se 
celebró el pasado viernes 
en el patio central del 
Museo Regional de Nayarit, 
dependiente del INAH.

El primero de ellos fue 
para la Dirección de Obras 
y Servicios Público del XL 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
por su colaboración en la 
conservación del centro 
histórico de la ciudad, 
colaborar continuamente con el 
instituto, revisar las irregularidades 
en las distintas construcciones y 
en su caso las suspensiones de 
obra en inmuebles catalogados y 
atender las denuncias ciudadanas, 
pasando a recibir el reconocimiento 
el alcalde Malaquías Aguiar Flores, 

quien llegó al acto acompañado por 
el propio Director de esa dependencia 
municipal, Ing. Adrián Humberto 
Rodríguez Cedano. El segundo 
galardón acaponetense fue para la 
Junta Vecinal de Acaponeta A.C., 
por coadyuvar desde hace muchos 
años, como organismo auxiliar del 
INAH en la protección y difusión 

del rico patrimonio cultural del 
municipio, recibiendo el premio su 
presidente Lic. José Ricardo Morales 
y Sánchez Hidalgo. El tercer mérito 
fue para el artista acaponetense 
Vladimir Cora, por la donación de 
una importante colección de 287 
piezas arqueológicas, mismas que 

hoy se tienen bajo resguardo y en 
exhibición en el Museo Regional de 
Nayarit, recibió el reconocimiento 
su hija Álica Cora.

El acto estuvo presidido por el 
Delegado del INAH, Arq. Othón 
Yaroslav Quiroga García, quien 
uno a uno fue entregando las 

atractivas placas con el sello 
inconfundible del instituto, a 
los galardonados y estuvieron 
como testigos el Prof. José Inés 
Enríquez Ledezma, titular del 
Consejo Estatal para la Cultura 
y las Artes de Nayarit (CECAN), 
mismo que llevó la representación 
del Gobernador del Estado 
Roberto Sandoval Castañeda; 
asimismo estuvieron presentes 
los secretarios de turismo, 
comunicaciones y transportes, 
y obras públicas estatales, 
respectivamente Catalina Ruiz 
Ruiz, Juan Miramontes Lara e 

Ignacio Ávila Ruiz, además de 
los delegados del ISSSTE, SEP 
y la SEGOB, entre otros muchos 
personajes de la vida cultural e 
intelectual de Nayarit.

Otros reconocidos fueron el 
historiador Prof. Gregorio Miranda 

Navarrete,  por la donación 
bibliográfica de 560 libros para 
la biblioteca “Amado Nervo” del 
INAH; también la Secretaría de 
Obras Públicas del Gobierno de la 
Gente, por su activa participación en 
proyectos y cuidados del patrimonio 
arquitectónico de Nayarit y la 
rehabilitación de la ex fábrica de 
hilados y tejidos de Bellavista; la 
empresa Transforma, el Grupo 
Adopte una Obra de Arte A.C. 
y el Grupo Buena Voluntad de 
Santiago Ixcuintla, todos por diversos 
trabajos en el rescate de edificios 
y monumentos históricos de ese 
municipio; la Junta Vecinal de 
Aticama en el municipio de San 
Blas, por el montaje de su museo 
comunitario; el Instituto Tecnológico 
de Tepic, que a través de la 
carrera de arquitectura se involucra 
constantemente en proyectos de 
protección patrimonial con el INAH. 
Asimismo la Dirección de Obras 
Públicas de Xala por dignificar 
sus edificios que le han dado el 

título de Pueblo Mágico, además 
de mejorar la imagen urbana de 
Jomulco; el propio Cecan por haber 
obtenido los recursos necesarios 
para la restauración de cinco 
pinturas históricas de caballete; al 
Presbítero Leonel Díaz Torres, por 
la remodelación del Templo de la 
Ascensión y Casa Cural de Santa 
María del Oro y la capilla del Espíritu 
Santo de Zapotanito; el obispado 
de Tepic y su obispo Monseñor Luis 
Artemio Flores Calzada recibieron 
reconocimiento por la catalogación 
y registro de 200  bienes muebles e 
inmuebles que resguarda la catedral 
de Tepic; los investigadores de la 
historia nayarita Maestro Pedro Luna 
Jiménez, Prof. Miguel González 
Lomelí y Dr. Ragley León Pope, por 
su contribución a la difusión de la 
crónica e historia de la entidad y 
por el último el tecualense Luciano 
Sandoval Galicia de Huachotita 
por la entrega al INAH de objetos 
históricos valiosos. (DCSM) (nota 
de  comunicación social). 

Colocan boyas en calles que lo requieren
Las primeras boyas, que no se 

habían colocado con oportunidad 
debido al retraso del proveedor, fueron 
instaladas en la calle Chapultepec 
a la altura del jardín de niños “Luis 
Castillo Ledon”, boyas que tendrán 
que instalarse a lo largo de toda esta 

ancho avenida por ser 
de dos sentidos, donde 
fueron atornilladas sobre 
el concreto.

Ahora seguirán la 
calle Puebla, en el 
polémico tramo entre 
Corona y Guerrero, 
donde los vecinos 
construyeron tres topes 
que causaron la molestia 

de todo aquel tenía la mala fortuna 
de transitar por ahí, debido a la altura 
de estas estructuras de concreto, 
las cuales serán retiradas dos, para 
colocar las boyas a la altura del 
segundo tope. De igual manera por 
esa misma calle Puebla  casi esquina 
con Matamoros, pero a la altura del 
Centro Escolar Acaponeta. También 
se instalarán boyas sobre la calle 
Durango esquina con Matamoros, 
para prevenir accidentes con las 
personas que acuden a la clínica del 
ISSSTE y también sobre la Matamoros 
antes de llegar a la guardería del 
Niño Asegurado del IMSS.

Sin embargo, esta labor de 
construcción de topes como se hizo 

en la calle Puebla, recibió 
el rechazo de parte de 
algunos ciudadanos, pero 
que a su vez, evidencia que 
se requiere normalizar su 
instalación y evaluación, 
por ese motivo, el XL 
Ayuntamiento quiere 
hacer conciencia entre 
los conductores que es 
totalmente necesario el 
paso de la cultura del 
tope a la cultura vial por 
parte de los mismos, 
que deben reducir su 
velocidad, sobre todo en 
las calle pavimentadas o 
adoquinadas, respetar los 
señalamientos viales y sobre todo 

el respeto a la vida y al derecho de 
los peatones. (DCSM).
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El Prof. y Dr. En 
E. José Inés Guillén Mayorquín 
informa que se encuentra ya todo 
listo para la realización de las 
actividades de la conmemoración de 
las fiestas patrias, que comienzan 
el domingo 13 de septiembre con 
el aniversario 168 de la defensa 
del Castillo de Chapultepec; así 
como los días 14, 15 y 16 de 
septiembre, respectivamente con 
la celebración del 202 aniversario 
de los sentimientos de la Nación 
declarados por Morelos en 1813; 
el 205 aniversario del inicio del 
movimiento de independencia de la 
nación y el desfile conmemorativo de 
ese hecho. El sábado pasado en el 
despacho del presidente municipal 
Malaquías Aguiar Flores y con su 
presencia además de la propio Prof. 
Guillén, del representante del 86 
Batallón de Infantería Mayor Nelson 
Juárez, del Director del CBTA 182 
Ing. Javier López Bueno, entre 
otras personas, se llevó a cabo el 
documento final sobre los festejos 
de las fiestas patrias septembrinas, 

mismas que quedaron integradas 
de la siguiente manera:

El domingo 13, desde las seis 
de la mañana se izará la enseña 
nacional con todos los honores; 
a las 8:30 en el parque a los 
Niños Héroes y bajo la  Dirección 
del 86 Batallón de Infantería y 
la Escuela Primaria Federal “H. 
Ayuntamiento 1955”, se celebrará 
con las autoridades municipales 
presentes el 168 aniversario de la 
batalla de Chapultepec, donde las 
fuerzas invasoras norteamericanas, 
tomaron por asalto la heroica Escuela 
Militar de Chapultepec y cuando 
perecieron cientos de cadetes 
que hoy son recordados como los 
Niños Héroes de Chapultepec, entre 
los que se encontraba el nayarita 
Juan Escutia.

El lunes 14 se contempla la 
celebración del CCII Aniversario 
de los Sentimientos de la Nación 
declarados por José María  Morelos 
y Pavón en 1813, los cuales se 
festejarán a las 17:00 horas con 
la inauguración del Torneo de 
Basquetbol Femenil organizado por 

Listo Acaponeta para las fiestas patrias 
el XL Ayuntamiento que preside el C. 
Malaquías Aguiar Flores, a través de la 
Dirección del Deporte que encabeza el 
Prof. Eutiminio Rojas Juárez, y que se 
llevará a cabo en el Auditorio Municipal.

El 15, día del Grito de Dolores, desde 
las 9 de la mañana comenzarán los 
actos con una ofrenda floral en honor 
de Miguel Hidalgo y Costilla y a partir 
de las 17 horas arrancará una kermés 
organizado por el Sistema DIF que 
preside la Sra. Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, que se celebrará en el callejón 
General Romano. A las siete de la tarde-
noche se tendrá la presentación artística 
del Ballet Tecuani, en la Explanada de 
la Casa de la Cultura “Alí Chumacero” 
y continuando con la música, desde 
las 9 de la noche en la explanada de 
la presidencia actuará una banda de 
música en vivo, para comenzar a las 
22 horas con la ceremonia solemne 
del Grito de Independencia presidido 
por el alcalde Malaquías Aguiar, bajo 
la Coordinación de Educación, Festejos 
Cívicos y Recreación del XL Ayuntamiento, 

86 Batallón de Infantería,  Banda de 
Guerra del CBTA 182 y la presencia 
de los miembros del H. Cabildo del XL 
Ayuntamiento  y de los directores del 
Gobierno municipal, ante el público 
general, que llenará el espacio de la 
explanada de la presidencia y la esquina 
de Morelos y Puebla, para finalizado 
este protocolo dar paso a una alegre 
verbena popular y la tradicional quema 
de castillo, toritos y juegos pirotécnicos.

Finalmente el miércoles 16, habrá un 
acto conmemorativo del 205 aniversario 
del inicio de la lucha de independencia 
que estará a cargo de la Secundaria 
General “José Vasconcelos” y al término 
de este, aproximadamente a las 8:30 

arrancará el desfile cívico militar 
presidido por el primer edil y que 
contará con la participación del 86 
Batallón de Infantería, la Dirección de 
Protección Civil, Bomberos, Policía 
Federal, e instituciones educativas. 
Ese mismo día pero a las 18:00 horas 
se  inaugurará el Torneo de Voleibol 
organizado por la Dirección del Deporte, 

todo en el Auditorio Municipal y en cual 
participan la Universidad Autónoma de 
Nayarit extensión Acaponeta, Sayulilla, 
El Centenario, Colonia Nueva Galaxia, 
Colonia Lázaro Cárdenas, el Terrón 
Blanco, Colonia Independencia, El 
Llano de la Cruz, Atotonilco y Tierra 
Generosa. Y a las 19 horas ya para 
finalizar habrá palo encebado, carrera 
de encostalados, música en la explanada 
de la Presidencia Municipal y muchas 
sorpresas más.

Se invita a toda la comunidad de 
Acaponeta a participar y presenciar 
estos actos que nos vienen a recordar 
que vivimos en paz y en completa 
libertad.  (DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.-  Nuevamente las intensas 
lluvias provocadas por la banda nubosa que 
dejó a su paso el huracán “Linda”, que si bien 
no pegó de frente, ni tocó territorio nacional, si 
provocó intensos aguaceros prácticamente en 
toda la costa del Pacífico Occidental y la zona 
norte del Estado no fue la excepción, ya que 
fuertes y prolongadas precipitaciones provocaron 
el desbordamiento de ríos y arroyos en algunas 
comunidades del municipio de Acaponeta.

Atentos minuto a minuto sobre la caprichosa y 
cambiante presencia del mal clima, la autoridad 
municipal a cuyo frente está el C. Malaquías Aguiar 
Flores, a través de la Dirección de Protección 
Civil comandada por 
el C. Germán Alaníz 
Quiñones, mantuvieron 
la  a le r ta  en  las 
comunidades ribereñas 
del Río Las Cañas, 
principalmente en la 
localidad de El Tigre, que 
en días pasados sufrió 
la llegada de las aguas 
a sus calles afectando 
a 19 viviendas, pero 

afortunadamente, el río se mantuvo en su cauce 
el pasado viernes cuando se registró fuerte 
aguacero que duró prácticamente todo el día 
y en los niveles de los 4 metros, respetando 
en esta ocasión a la comunidad. Lo mismo 
las poblaciones cercanas de La Bayona y Las 
Haciendillas, el agua no llegó; no así en El 
Resbalón que sufrió la llegada del arroyo de 
San Francisco y el viernes se vieron afectadas 
15 viviendas de los barrios más cercanos al 
arroyo, pero el sábado ya el agua comenzaba 
a dar signos de alejamiento; por cierto que esta 
comunidad fue visitada el pasado jueves por el 
Director de Protección Civil del Gobierno del 
Estado Lic. Martín Tapia Miranda.

Por otra parte los pueblos de Paloma 

Primera y Paloma 
Nueva Reforma, 
q u e d a r o n 
incomunicadas 
c u a n d o  l o s 
arroyos vecinos, 
invadieron los 
c a m i n o s  d e 
acceso a estas 
poblaciones que 
se vieron privadas de alimentos, agua potable 
y suministros, los cuales fueron llevados por 
una cuadrilla del XL Ayuntamiento por órdenes 
del alcalde Malaquías Aguiar, los cuales con 
los productos al hombro cruzaron el arroyo a 
donde los esperaban los habitantes de estas 
dos poblaciones; es menester mencionar que 

especial atención recibió Paloma Nueva Reforma, 
ya que para llegar al punto de reunión tenían 
que cruzar cinco veces el mismo arroyo debido a 
las sinuosidades del mismo y del propio camino, 
pero pudieron llegar y recibieron los apoyos

El Río Acaponeta si bien registró un crecimiento, 
no afectó a las poblaciones ribereñas, sobre 
todo las que se ubican río debajo de la cabecera 
municipal, pues la escala marcaba 2.98 metros 
a las 8 de la mañana del sábado y lo peligroso 
es cuando el río rebasa los 4 metros con 56 
centímetros.

De acuerdo al Servicio Meteorológico Nacional 
se pronostica para el Pacífico Central cielo medio 
nublado a nublado con un 80% de probabilidad de 
lluvia intensa en el norte de Nayarit, temperaturas 
templadas por la mañana y noche, así como 
vientos de 20 a 35 kilómetros por hora.

El mal tiempo de nueva cuenta dejó 
comunidades afectadas en Acaponeta
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*Se enfrió de repente la calentura política que ya 
andaba cerca de los 96 grados.

*Festeja el PAN PARTIDO ACCIÓN NACIONAL su 
76 aniversario con la presencia de distinguidos 

panistas Tecualenses.
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TECUALA.- Felices Fiestas Patrias 
amigos lectores, como cada lunes la 
JIRIBILLA POLÍTICA, se hace presente 
y al parecer esta semana pasada y los 
últimos día se ha calmado la euforia de 
los  CALIENTES  a participar en la todavía 
lejana contienda lectoral 2017, que  2 
años y bueno ya los quisiéramos que dios 
nuestro señor nos deje llegar para ver 
todo eso,   y  ¿y no sería por la venida del 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
aquí a Tecuala? Porque al parecer los 
más calientes son de extracción priista  
y como que algo hubo porque de un de 
repente todo se calmó, bueno vamos a 
ver qué pasa en los próximos días, y LA 
JIRIBILLA POLITICA se metió hasta el 
76, aniversario de la fundación del PAN 
PARTIDO ACCION NACIONAL, el partido 
que formo y dio vida MANUEL GÓMEZ 
MORÍN, LUIS ALVAREZ, MANUEL 
CLHOUTIER, “EL MAQUIO”+ y 
otros más.

Este festejo se llevó a cabo en 
el salón los fresnos de la capital 
nayarita, donde amablemente fuimos 
invitados  pero por cuestiones de 
trabajo no alcanzamos a llegar a la 
hora de la salida del camión pero 
ahí será para la otra! Y nuestro 
amigo Víctor Medina Peraza alegre 
y contento por un festejo más de 

su partido, a quien le agradecemos nos 
haya hecho llegar el material para esta 
nota, bueno y de verdad ese festejo estuvo 
muy bueno porque hubo de todo, estuvo 
presente el joven empresario del grupo 
ALICA, EN NAYARIT, Antonio Echavarría 
García, acompañado de su mamá la 
senadora por Nayarit Martha Elena García,  
el actual presidente municipal de Tepic, 
Polo Domínguez, Ramón Camberos, 
Rafael Valenzuela y varios dirigentes 
municipales, entre ellos Filiberto Minjarez 
Apodaca,  del CDM del PAN de Tecuala, 
su esposa la regidora Romana Morales, 
la regidora Lucero de Fátima, el regidor 
Felipe López Jasso,  y muchos militantes y 
simpatizantes del Partido Acción Nacional  
quienes festejaron a lo grande ese gran 
aniversario del partido albiceleste. ES 
TODO POR HOY AMIGOS LECTORES. 

Se hacen esfuerzos para 
reparar el sistema de agua 

potable en Acaponeta
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Como se informó, 
durante las pasadas lluvias se afectó 
seriamente el sistema eléctrico de la 
galería filtrante que se encuentra en 
el centro del cauce 
del río Acaponeta, 
lo que provocó 
que se apagara la 
bomba sumergible 
que extrae el 
agua y la lleva 
a los tanques de 
almacenamiento; 
debido a la fuerte 
creciente del río 
Acaponeta, no 
fue posible llegar 
hasta la galería 
filtrante y solo 
se accedió a la 
galería que se encuentra más cercana 
a una de las riberas y la cual fue 
perfectamente reparada y puesta en 
servicio, sin embargo, la que está 
a mitad del río, continúa con las 
fallas d suministro eléctrico, aunque 
se sabe que no se ha afectado el 
equipo, sino solo las líneas. 

Ha sido imposible llegar a ella por 
las fuertes corrientes que arrastra 
el río, pero se esperaba a que en 
el transcurso del sábado y entre las 
12:30 y 13 horas se pueda llenar uno 
de los tanques que está recibiendo 

agua de una de las bombas, puede 
soltarse el vital líquido a la zona centro 
de la ciudad, viéndose el Organismo 
Operador Municipal de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento de 
Acaponeta (OROMAPAS), de racionar 

por zonas el servicio y poder llenar 
los tanques de agua y en su momento 
surtir a toda la población, haciendo 
la aclaración de que algunas líneas 
conductoras de la red se encuentran 
vacías por lo que puede tardar en 
llegar el agua a las viviendas.

Asimismo, la Dirección de 
Protección Civil, estaba en vías de 
conseguir una panga para llevar a 
los técnicos a reparar el sistema 
eléctrico de esa galería y subir las 
cuchillas caídas. (DCSM)( nota de 
comunicación social)

La jiribilla política
Pedro Bernal/ Gente y Poder 
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Monroy Lizola encabezó 
ceremonia del 168 aniversario 

de la Gesta Heroica
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Compostela, Nayarit.- La mañana de 
este domingo, la Presidenta Municipal, 
Alicia Monroy Lizola, encabezó la 

ceremonia  cívica con la cual se conmemoró 
el 168 aniversario de la gesta heroica 
de los Niños Héroes de Chapultepec.

En dicho acto, organizado por alumnos, 
personal docente y administrativo  de la 
escuela primaria Juan Escutia, participaron 
integrantes del Club Alegría de Vivir de 
la Tercera edad, así como funcionarios 
del Ayuntamiento y personal del DIF-
Compostela, que se dieron cita en la 
Plaza Pública para conmemorar a los 
Niños Héroes.

Para tal ocasión Monroy Lizola a 
temprana hora presidió los Honores a la 
Bandera en la explanada de la Presidencia 

Municipal en cuyo evento participo 
la Banda de Guerra  “Halcones” y su 
escolta,  donde se expuso la reseña 
histórica de los Niños Héroes de 
Chapultepec.

Poster io rmente  en e l  ac to 
conmemorativo de la Gesta Heroica 
celebrado en la plaza principal de esta 
Ciudad, Monroy Lizola,  convocó a los 
compostelenses a seguir preservando 
los valores cívicos, así como las raíces 
y tradiciones  de nuestro pueblo, porque 
es lo que identifica a los mexicanos, 
por ello-dijo—invito a los presentes a 
seguir el ejemplo de los Niños Héroes 
que supieron defender con coraje 
nuestra Bandera Nacional, “sigámoslos 
recordando con respeto y cariño por 
lo mucho que nos dieron”.

Tras concluir su mensaje, 
acompañada por funcionarios 
y por la titular del DIF-
Compostela, la Alcaldesa 
Monroy Lizola depositó una 
ofrenda floral en el monumento 
que fue erigido en memoria a 
los Niños Héroes, en donde, al 
igual que alumnos de la Escuela 
primaria Juan Escutia y los 
integrantes del club Alegría 
de Vivir de la Tercera edad, 
montó una guardia de honor.  

Cabe mencionar que la tarde del sábado 
pasado, en un marco de alegría y de 
mucho colorido, la Presidenta Municipal 
Alicia Monroy, en compañía de su esposo 
Agustín Cambero Vizcaíno, por el diputado 
Francisco Javier Monroy Ibarra y su 
esposa, funcionarios, regidores,  por la 
titular del DIF, Martha Alicia Cambero 
Monroy  y ciudadanía en general,  encabezó  
la ceremonia en el que se instaló el 
Bando Solemne de la programación 
de los festejos Patrios en los cuatro 
puntos cardinales de  la Plaza Pública,  
haciendo un recorrido que  concluyó  
justamente a un costado del monumento 

a Don Miguel Hidalgo y Costilla, donde 
encendió el Fuego Libertario con el 
cual fue puesto en marcha el inició de 
los festejos patrios que culminarán el 
próximo 17 de septiembre.

De acuerdo a  la programación de 
los festejos de Independencia, la noche 
del sábado pasado,  Monroy Lizola, 
coronó a la Reyna de las Fiestas Patrias 
2015, Gema Aylin Ortega González de 
la comunidad de Carrillo Puerto, así 
como también a  sus princesas Zaira 
Abigail Salazar Guzmán y Alejandra 
Gutiérrez Aguilar, ambas representantes 
de Tepiqueños y Compostela que fueron 

coronadas por la titular del DIF, 
Martha Alicia Cambero y por 
el Diputado Francisco Monroy 
Ibarra y su esposa.

 Asimismo durante el certamen 
de belleza, Julieta Esmeralda  
Aceves Ávila oriunda de La 
Peñita de Jaltemba, obtuvo el 
título de Señorita embajadora 
de Compostela y su coronación 
estuvo a cargo del Secretario 
del Ayuntamiento, Francisco 
Zúñiga Ibarra al igual que de 
Miss Chiquitita.
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Veteranos de Tecuala campeones 
del Torneo Nacional de Beisbol
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 

TECUALA.- Los veteranos 
de Tecuala se sirvieron con 
la cuchara grande en su 
participación del torneo nacional 
de béisbol celebrado en el 
estado de zacatecas los días 
4-5 y -6.  De septiembre LOS 
VETERANOS DE TECUALA, 
orgullosos se trajeron el trofeo 
del primer lugar del torneo 

antes mencionado ese equipo 
de veteranos que todavía trae 
con que respondió a la hora 

buena con grandes toletazos 
y un buen pitcheo; fórmula 
para traerse el campeonato 

nacional a la orgullosa Tecuala, 
estos veteranos que no creen 
en nadie demostraron en 
tierras lejanas su poder con la 
majagua y su excelente control 
de lanzamientos contra sus 
adversarios deportivos en los 
grandes juegos del rey de los 
deportes el béisbol, y al frente 
de este gran trabuco que viajo 
a tierras zacatecanas iba el 
popular NEGRAS MARTINEZ, 
Filiberto Minjarez, el instructor 
de ligas pequeñas en el 
municipio Hugo Lizárraga, el 
gordo Rubalcaba, Juan Carlos 
EL TUTA Valdez, EL FILEÑO, 
David Mata Osuna, Gerardo 
Álvarez EL CALALA, Héctor 
López, Jesús Ledezma EL 
PALETAS Y varios peloteros 
veteranos más acompañados 
de sus familias en hora 
buena y muchas felicidades 
VETERANOS DE TECUALA, 
por seguir poniendo en el alto 
deportivamente el nombre de 
Tecuala. 
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La apuesta del Gobierno Federal
Grande es sin duda la apuesta del Gobierno 

Federal que preside Enrique Peña Nieto, por  
enriquecer su desenvolvimiento en la segunda 
parte de su mandato, a saber durante los 
siguientes tres años hasta el 2018, partiendo 
de las consabidas dificultades para generar los 
resultados o beneficios directos que esperan los 
mexicanos en su propio campo de interactividad.

En un marco de aparente discordancia entre 
el discurso de los datos duros, fríos, y la realidad 
de las mayorías que se debaten en una pobreza 
lindante con el hambre y la desesperanza, 
y hasta de persecución atentatoria de los 
derechos inalienables a la vida y la libertad de 
expresión (consagrados en la parte dogmática 
de la Constitución, valga decirlo), el Mandatario 
efectúa un esfuerzo mayúsculo por revertir el 
concepto colectivo tenido sobre el gobierno y 
la clase política tras los reacomodos aplicados 
en su gabinete y demás elementos que le 
circundan a extramuros, en áreas precisamente 
coyunturales objeto de impulso de las polémicas 
reformas estructurales, que pretenden en efecto, 
ser el legado esencial por el que se recuerde 

a la postre a esta administración.
Asimismo, su intención incluye sacudirse 

de los demoledores escándalos que le han 
involucrado directa e indirectamente en actos 
de usufructo indebido del recurso del pueblo.

Y la preocupación del Presidente está 
justificada, ya que es claro que, en nuestros días, 
la dinámica social y la consecuente evolución 
en la movilización de poderes y fuerzas políticas 
y económicas, han configurado un particular 
escenario donde difícilmente se pueden ya 
ocultar o mantener en la clandestinidad "los 
pasos del hombre político", más si en su haber 
posee pues el delicado manejo del patrimonio 
de sus representados, y hasta el resguardo de 
su propia integridad física.

Por ello, con cuánta razón se ha insistido 
a lo largo de la historia en la necesidad de 
ponderar virtudes por encima de la verticalidad 
o la dureza simple para asegurar hegemonía; 
virtudes reseñadas por ejemplo en la concepción 
socrática de un buen juez: "Escuchar cortésmente, 
responder sabiamente, ponderar prudentemente, 

Cuestión Por: 
Marco 
Vinicio 
Jaime

y decidir imparcialmente", ¿y cómo se puede 
traducir ello en una buena práctica política? 
Enrique Krauze dice del éxito obtenido en 
no pocas de las acciones del expresidente 
Adolfo Ruiz Cortinez (1952-58), considerado 
por propios y extraños -hasta un grado 
razonable de las limitantes del sistema en sus 
claroscuros- como uno de los gobernartes más 
disciplinados y apegados a principios: " [Él] 
concebía su trabajo simplemente como el de 
un buen administrador: poner orden, cuantificar 
necesidades, establecer prioridades, delegar 
en personas competentes, llevar seguimiento 
del proceso, verificar resultados. Su gestión se 
caracterizó por la atingencia de sus medidas 
y la sensatez de sus proyectos”. 

De conformidad, lo anterior encuentra 
sentido en la estratégica transversalidad que 
facilita la comunicación, en este caso, una 
estrecha comunicación que suma, atiende 
y entiende en lo social, desde el interior 
mismo de la administración y con la gente: 
de saber dar para recibir sin sectarismos ni 
llaves cerradas, mucho menos lucro de las 
necesidades apremiantes, simulación en un 
marco de bisutería burocrática y promesas a 
granel en la ausencia del compromiso de fondo; 
y política, porque trasciende en lo medular que 
apela al pensamiento y la razón, no coacciona 
ni impone, y mueve a la acción cuando se parte 
de lo que existe y de la congruencia de todo 
una estructura sincrónica. 

Por ello, el jefe del Ejecutivo Federal, 
tiene un reto significativo, pues las reformas 
estructurales empezando por el combate a la 

corrupción y la impartición de justicia parecen 
no estarse comprendiendo a cabalidad en 
parte de la propia estructura central y ya no 
se diga en provincias donde rigen fuerzas 
correligionarias, pues en estas lo que menos 
se percibe pues es comunicación, respeto a la 
libertad de expresión, transparencia y justicia, 
sólo un pregón mal publicitado de: "todo está 
muy bien en unidad".

Así, la meta a perseguir pues por el Gobierno 
Federal, se antoja complicada toda vez que  
no todos los "aliados" están jalando parejo, 
principalmente cuando algunos vieron y siguen 
viendo en la coyuntura, no la oportunidad 
de servir y enriquecer el proyecto, sino de 
robustecer sus propios haberes crematísticos.

En consecuencia, cobra como nunca antes 
sentido pues, el recobro de sendas líneas 
comunicacionales a fin de emprender acciones 
en las que con hechos y prestancia no surja de 
por medio distorsión alguna, ya sea en materia 
gubernamental o de confección de nuevas leyes. 
Las conclusiones emanadas del Encuentro 
Internacional de Periodistas, organizado por 
el reconocido Diario El Universal rumbo a 
su primer centenario, dan pauta al respecto, 
según el escritor Héctor de Mauleón: "En 
medio de la crisis, [adquiere fuerza inusitada] 
la comunicación, el diálogo y la palabra por 
encima de la barbarie y la violencia". ¿Podrá 
entenderse a cabalidad el tiempo imperante, 
y cualquiera que sea la transición, pueda por 
fin imperar el orden y la justicia? Habrá que 
verse a detalle. 
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Tepic.- El Gobierno de la Gente y la 
Fiscalía General del Estado, a través del 
helicóptero “Apache”, lograron salvar la 
vida de una joven madre, en el municipio 
Del Nayar.

La joven de 20 años, de nombre Josefina 
Jerónimo López; tras dar a luz presentó un 
cuadro de eclamsia, lo que puso en riesgo 
su vida, por lo que médicos de la clínica 
mixta de Jesús María solicitaron el apoyo 
para el traslado hasta el Hospital Civil de 
Tepic, por medio del helicóptero “Apache”. 

Josefina Jerónimo lamentablemente 
presenta un estado de salud delicado, 

viajando inconsciente y atendida en todo 
momento por la enfermera y la doctora 
de la clínica de aquel municipio y a quien 
trajeron incluso con tanque de oxígeno. 

Afortunadamente el traslado de la 
joven madre, fue oportuno por lo que ya 
se encuentra estable en el Hospital Civil 
de Tepic. 

El Fiscal General Edgar Veytia, destacó 
al respecto que el Gobierno de la Gente 
y la Fiscalía General trabajará por y para 
los nayaritas, sea cual sea la necesidad, 
siempre se antepondrá el bienestar de los 
ciudadanos, y para lo cual están destinadas 
todas las herramientas de la corporación. 

Helicóptero “ApAcHe” sAlvA 
lA vidA de joven mAdre

•	 La	mujer,	tras	dar	a	luz	con	el	apoyo	de	una	
partera, presentó un cuadro de eclamsia; estando en 
riesgo su vida y por lo cual tuvo que ser trasladada 

al municipio de Tepic para su atención médica. 
•	 El	Gobernador	Roberto	Sandoval,	quien	al	
conocer la situación, giró instrucciones de enviar el 
helicóptero “Apache” para su traslado inmediato al 

hospital del Seguro Social (IMSS) en Tepic.

El GIEI alboroto al avispero pero el 
caso Ayotzinapa quedó igual. 

Lo que parecía que se daban pasos firmes 
para avanzar en las investigaciones sobre la 
desaparición forzada de los 43 normalistas 
de Ayotzinapa, con la asistencia técnica de la 
Comisión Interamericana de Derechos Humanos, 
que se materializó con la conformación del Grupo 
Interdisciplinario de Expertos Independientes, 
todo ha quedado, hasta ahora, en nuevas 
esperanzas de esclarecer los hechos ocurridos 
en Iguala, Guerreo, el 26 y 27 de septiembre del 
2014, con el informe que rindió en días pasados 
el GIEI, que echó abajo la "Verdad Histórica" 
del ex-procurador General de la República, 
Jesus Murillo Karam, con su afirmación de que 
los estudiantes después de ser asesinados 
fueron incinerados en un basurero del municipio 
de Cocula... Al conocerse la versión de ese 
informe atrajo muchas expectativas de que 
da ahí partieran mas canales de indagación  
para dar con el paradero de los normalistas... 

El caso es que vemos que se alboroto  "el 
avispero" en torno al caso Ayotzinapa, pero 
las cosas siguen igual, en la incertidumbre 
de lo que paso el 26 de septiembre y a donde 
fueron a parar los 43 jóvenes, a pesar de 
estar bajo constante vigilancia y de que el 
Grupo Interdisciplinario de Expertos sigan ahí, 
ahondando en sus investigaciones... Según 
la Procuraduría General de la República, la 
investigación sobre el caso Ayotzinapa seguirá 
abierto hasta su esclarecimiento, contando con 
las instrucciones del presidente Enrique Peña 
Nieto de analizar los resultados presentados 
por el GIEI... Se insiste en que la PGR trabajará 
hasta que el último responsable sea consignado 
y se solicitará la realización de un nuevo peritaje 
de un grupo colegiado de peritos forenses del 
más alto prestigio... 

Ante los hechos ocurridos el 26 de septiembre, 
a los normalista de Ayotzinapa, Guerrero, el 
Gobierno de la República ha emprendido diversas 
acciones enmarcadas en dos pilares básicos: 
el apego total a los procediéndose legales y el 
irrestricto respeto a los derechos humanos... Las 
acciones emprendidas comprenden cuatro líneas: 
la búsqueda de los estudiantes; investigación 
de los hechos; atención a las víctimas directas 
e indirectas y fortalecimiento de las políticas 
públicas... Sobre la búsqueda: el personal 
de la Comisión Nacional de Seguridad y la 
Procuraduría de la República continúan realizando 
diligencias de búsqueda en campo y rastreados 

en SEMEFOS, hospitales y procuradurías... 
El gobierno Federal a travez de la Comisión 
Ejecutiva de Atención a Víctimas, ha preparado 
una propuesta que servirá la base para trabajar 
un plan de reparación integral conjuntamente 
con los padres y madres de las víctimas, así 
como con organizaciones civiles...

En cuanto a las políticas públicas, México 
es y seguirá siendo un país abierto a la 
cooperación internacional y especialmente al 
sistema universal y regional de protección a los 
derechos humanos... Da mucha rabia, mucho 
coraje, ver como los choferes del trasporte 
público, con tal de defender el arbitrario 
aumento de las tarifas que les imponen sus 
patrones, los permisionarios, tratan mal y en 
forma grosera a las personas que le muestran 
una credencial de estudiante o alguna tarjeta 
de autoridad competente en que se explica 
la incapacidad física, y les exigen el pago de 
seis pesos, rechazando los dos pesos con 
cincuenta centavos, o los tres pesos, que les 
entregan para hacer el viaje a su destino... 
Gente que presenció como el conductor de 
una combi Ruta México le arrebató  su tarjeta 
a un usuaria del servicio que le traba de cubrir 
los tres pesos y no quería devolvérsela, pues 
le reclamaba los seis pesos, a la vez que la 
injuriaba y gritaba, esa misma gente le criticó 
la acción al abusivo sujeto, obligándolo a 
regresarle la tarjeta y permitirle que descendiera 
en la siguiente esquina... ¿En dónde quedó el 
castigo anunciado por las autoridades estatales 
para esos arbitrarios y abusivos choferes que 
se burlan de las disposiciones hasta del propio 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda?... 

La Ley Mordaza que se trata de imponer por 
conducto del Congreso del Estado, ¿en verdad 
será bien analizada por todos los legisladores 
no "amordazados" y que aún disfrutan de 
libertad para opinar y decidir?... ¿A quién le 
favorece esa ley?... Ya hace muchos ayeres 
que otro régimen estatal trató de imponer 
una ley mordaza para maniatar la libertad de 
expresión, más finalmente  fue rechazada y 
enviada a la congeladora, al haber protestas 
generalizadas entre los sectores sociales de 
la entidad... 

Ahora si va en serio... El presidente Enrique 
Peña Nieto ordenó que el gobierno federal se 
apriete el cinturón para el 2015, al reducir el 
presupuesto en casi todas las áreas, con una 
rebaja del 1.9% al gasto neto del sector público... 

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Se planteó un gasto neto por 4.7 billones de 
pesos, inferior al del presente ejercicio que 
es de 4.8 billones... Como lo prometió Peña 
Nieto en el mensaje de su informe de gobierno, 
Remitió a la Cámara de Diputados su iniciativa 
para crear la Secretaria de Cultura, en que se 
propone funcionar en el CONACULTA todas las 

áreas relacionadas con la cultura... Se plantea 
aplicar una política de estudio, preservación 
y difusión integral del patrimonio cultural, de 
impulso a las culturas populares y urbanas 
en sus diversas manifestaciones artísticas y 
culturales... Hasta la próxima... Decano del 
Periodismo. 
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Por José María Castañeda

La presidenta del Sistema DIF 
Municipal María Luisa Espinosa 
Martínez, recibió de parte del 
departamento de bibliotecas, 
alimentos y frutas para la casa 
hogar Socorro Lepe de Mercado, 
con la finalidad de alimentar a las 
aproximadamente 20 personas 
diarias que por motivo de tener 
familiares internados en el IMSS o 
Seguro Popular, no  tienen los medios 
para alimentarse en restaurantes o 
puestos donde vendan alimentos.

En ese sentido, la vecina de la 
calle Donato Guerra, en entrevista 
dijo. “Como tu acabas de ver Chema 
es una donación de alimentos que 
estamos pidiendo a los amigos que 
laboran en las diferentes áreas del 

ayuntamiento que preside nuestra 
amiga, -dijo- Fátima del Sol, de la 
cual ella también nos está apoyando 
así como las diferentes áreas, para 
que todas las personas que llegan 
al comedor albergue se vayan con 
el estómago lleno, ya que son 
personas que tienen familiares 
enfermos en el Seguro Popular 
o en el seguro social, además de 
personas que acuden al comedor 
albergue  que vienen de paso 
procedentes mayoritariamente de la 
frontera, me siento contenta porque 
hay personas que han contribuido 
con lo mucho o poquito que pueden.

María Luisa cuantas personas 
acuden diariamente a solicitar comida 
al comedor albergue, “tenemos 
capacidad para 20 personas por 
eso estamos solicitando la ayuda de 

los diferentes compañeros porque 
tenemos la obligación, es obligación 
de nosotros al estar asumiendo 
un cargo de apoyar a todas las 
personas que menos tienen, por eso 
con esta ayuda  sé que nosotros 
lograremos que esas personas se 
vayan satisfechas con el municipio 
de Santiago, principalmente con el 
Ayuntamiento. 

María Luisa, el DIF cuenta con 
presupuesto propio para solventar las 
necesidades del comedor albergue, 
“Del mismo subsidio que aporta el 
Ayuntamiento al DIF nosotros de ahí 
aportamos para el sostenimiento 
cada semana también aportamos 
algo extra para los diferentes 
menús, que nos entregan aquí los 
compañeros la encargada es la 
señora Cristina Hernández, y  el 

compañeros José Luís, quien es 
el Chef, junto con la compañera 
Michel que aquí son los que me 
atienden a las personas que aquí 
vienen, pero que además de darles 
su comida, pues están apoyándolos 
con tener las camas limpias, tienen 
la casa muy limpia, Yo siempre les 
he pedido que se esmeren en la 
atención a las personas, el DIF 
siempre estará aquí presente y en 
el DIF primero es la familia.

 Una pregunta final María Luisa, 
los funcionarios y empleados de 
departamento han cooperado para 

llevarles comida a las personas 
indigentes; Pero la pregunta es, 
los regidores, presidente y síndico, 
también aportan para esta noble 
causa, “no me queda la menor duda 
los compañeros y amigos regidores, 
también harán lo propio, yo empecé 
con los funcionarios y amigos, pero 
no me queda la menor duda que 
aquí verás a los regidores, vamos a 
pedirle también el apoyo a nuestros 
amigos diputados, y sé que no me 
defraudaran porque son personas 
que sienten con el corazón lo que 
les duele a las personas, María 
Luisa gracias por la entrevista.

Frutas y alimentos aportan 
empleados municipales a comedor 
albergue “Socorro Lepe Mercado” 

Fátima del Sol exhorta a funcionarios en cada 
dependencia a redoblar esfuerzos: Cachaco Álvarez

Por José María Castañeda

Las indicaciones que nos diera 
la presidente municipal de Santiago 
Ixcuintla, a través del síndico municipal 
Francisco Ledesma, y del contralor 
municipal el Doctor. Agraz, fue de que 
todos los funcionarios municipales 
nos condujéramos con cortesía a 
los usuarios del municipio explico al 
inicio de una breve entrevista con el 
jefe de aseo y limpia José Álvarez, 
conocido ampliamente en el poblado 
de la Presa como el “Cachaco”

Mira, las indicaciones fueron por 
parte de la presidente municipal Fátima 
del Sol Gómez Montero, es de que 
cada día hagamos mejor nuestro 
trabajo, que seamos amables con 
los ciudadanos, ser amable con los 
compañeros los trabajadores que 
dependen de uno, y que se mejoren 

las condiciones de trabajo, asimismo 
mejorar también las rutas foráneas, 
y todo lo que refiera en mi caso a 
aseo y limpia. 

En estos momentos de lluvias José, 
la basura regada en la calle es igual 
a taponamiento de alcantarillas y por 
consecuencia hay encharcamientos 
se ha mejorado esto José, “si mira 
todos estamos tratando de mejorar 
haciendo equipo con Raúl García que 
es el de parques y jardines, el tratar 
de destapar las alcantarillas para 
que no se azolven con la basura e 
incluso, hacer rutas extraordinarias 

después de que se 
terminan estas rutas 
está el checarlas para 
estar convencidos 
de que se hicieron 
correctamente con los 
choferes y las rutas 
que corresponden a 
cada uno.

E n  e s t o s 
m o m e n t o s  d e 
a p r e m i o ,  p e r o 

también de crisis como andan los 
camiones y aquí me refiero a que 
como andan mecánicamente los 
camiones recolectores de basura, 
“no mira andan en las mejores 
condiciones, que bueno, los camiones 
están en buenas condiciones a pesar 
de que están bien trabajados, los 
carros que tiene el ayuntamiento 
en nuestro departamento no son 
carros viejos únicamente que están 
bien trabajados, pero vuelvo a 
repetirte son las indicaciones de 
nuestra presidente Fátima del Sol, 
que hagamos las cosas bien que se 
atienda bien a la ciudadanía para 
tratar de mantener una ciudad muy 
limpia lo mejor que se pueda.

 En este momento estamos 
haciendo equipo con Raúl García, que 
está reforestando los camellones con 
jardinería, y pedirle a los habitantes 
de Santiago, que nos ayuden que 
cooperen que no nos depositen basura 
en los camellones de la Primera 
Corregidora, los camellones de la 
calle México, de la 20 de Noviembre, 
y de la calle Amado Nervo, señaló 
finalmente el Cachaco Álvarez.

1 mes 10 órdenes. 
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Por José María Castañeda

El cambio de directiva ejidal en 
el poblado del Corte, municipio de 
esta ciudad generó la mañana del 
pasado sábado bastante movilización 
entre los campesinos poseedores de 
un derecho agrario para promover 
las bondades de los participantes 
en la elección, luego que por la 
planilla roja competía el Ingeniero 
Blas Olivo Topete, y por la verde 
iba Ángel Pérez.

Así pues, como en las peleas 
de gallos en punto de las 11 
de la mañana el personal de la 
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En el Corte resulta ganador en elecciones 
para comisariado ejidal Blas Olivo Topete

En Santiago Ixcuintla Manuel Cota exclamó 
ante campesinos que si va por Nayarit 

Por José María Castañeda

En el mensaje que diera a conocer 
ante cientos de coordinadores 
promotores  denominados “Amigos 
de Manuel Cota” el senador de la 
república, dijo que en la elección 
para diputado federal por el primer 
distrito lo mandaron a perder.

Y así me lo dijo mi amigo Irineo 
Cervantes, pero este me dijo, te 
voy a ayudar Manuel, y fui diputado 
federal, y ahora soy senador de la 
república y créanme no me siento 
cansado, por eso cuando la gente se 
pregunta sobre el futuro de Manuel 
Cota, desde aquí les digo que Manuel 
Cota si va” soy el senador número 
128, cuatro senadores somos en el 
senado 3 compañeras y un varón, 
y hoy además soy orgullosamente 
lo digo, el líder de los campesinos 
de México, y ahí descansa un gran 
reto,  por eso en este reto venimos 
juntos, y ese reto lo dialogo con quien 
yo soy equipo, a quien yo respeto a 
quienes yo reconozco que son mis 
jefes políticos, porque yo así aprendí 
siempre en Santiago, con Fátima 
del Sol, nuestra presidenta, si es 
en Nayarit con Roberto Sandoval, 
nuestro gobernador y si es en México 
con Enrique Peña Nieto nuestro 
presidente así en equipo así aprendí 
y así he venido escalando.

Porque definitivamente, cuando 
mucha riqueza hay no ajusta cuando 

los hermanos no se ponen de acuerdo, 
porque cuando mucha opulencia 
hay, no ajusta cuando hay división 
y hay enfrentamiento, la riqueza 
mayor es la unidad de la sociedad 
y la unidad de los pueblos por eso 
yo vengo a ello a sumarme en este 
concepto no puedo ser candil de la 
calle y oscuridad de mi casa.

Mi casa es Nayarit, es donde 
nací crecí y me formé, y aquí yo 
vengo a sumar los esfuerzos de 
como ustedes los padres de ustedes 
u otras generaciones quieren ver 
como bien lo dice Irineo, como 
bien lo dice Rosario, que le vaya 
muy bien al campo nayarita, y hay 
un tramo muy largo por recorrer en 
una entidad con tanta riqueza hoy 
tan solo les doy un testimonio voy 
en unas horas a Sonora, allá está 
el desierto, allá está la tierra árida, 
seca de la sequía hacen producir a 
la tierra, y aquí donde 4 importantes 
afluentes, una particularmente que 
es Santiago, aquí donde hay una 
enorme riqueza natural, agua, tierra, 
clima y gente, pero ahí, hoy descansa 
el gran reto, como organizar a la 
gente, como a la gente le tiene que 
ir bien y la mejor forma para que le 
vaya bien a la gente es cuando hay 
liderazgo, cuando el líder llama y 
antepone antes que su interés el 
interés de los demás, y ahí si vengo 
caminando porque ya basta de no 
tener solo ciclos agrícolas, sino 

que hay ciclos financieros donde 
cíclicamente le va mal al campesino.

 El gobierno hace enormes 
esfuerzos infraestructura hidro-
agricola, más mecanización recursos 
y créditos, y le sigue yendo mal  al 
campesino frijolero, que ya está 
esperando no por un precio, sino 
por los 2 pesos del subsidio, ya está 
bueno que en el tema del maíz, o 
en el tema del tabaco son las tierras 
por excelencia lamentablemente 
cada día es menos la superficie de 
siembra, y cada día menos es el 
margen de utilidad, por ello esta y 
muchas cosas más son por las que 
tenemos que seguir acompañando al 
gobernador, con obras así como la del 
canal centenario, con producción que 
verdaderamente sean de provecho 
y beneficio para los campesinos 
como los está dando, con visión 
y con responsabilidad a ello es a 
donde yo, me estoy sumando, con 
el gobernador y con el presidente 
de México.

Y vamos por  más cosas, estos 
ríos, estos mares, como lo dice la 
Güerita Valdivia, este territorio tan 
rico que requiere tantas cosas pero 
para ello es necesario un gobernador 
fuerte como lo es Roberto, y los 
senadores igual que tengan buenas 
relaciones con el centro, por eso 
así me enseñaron Irineo, así me 
enseñaron ustedes,  despacito paso 

a paso, regidor 
d i p u t a d o , 
p r e s i d e n t e , 
d i p u t a d o 
f e d e r a l , 
senador, y no 
me he cansado, 
no me he cansado y lo quiero decir 
con mucha puntualidad lo voy a 
decir por única vez, con el respeto 
que implican los tiempos las formas 
y los fondos.

Porque si nos seguimos deteniendo 
al ratito nos vamos a quedar chiflando 
en la loma, el tema de los campesinos 
es un tema de lucha no es un tema 
de ocurrencia, el tema del campo 
es un tema de causa, no es un 
tema de aparecidos, la CNC no es 

un tema de un nuevo dirigente es 
una historia es una fuerza surgida 
fundamentalmente en una lucha, 
hablar de Lázaro Cárdenas, del 
reparto agrario, del derecho de los 
campesinos que fueron jornaleros, 
que fueron peones que fueron 
trabajadores del campo, y hoy 
propietarios de la tierra no es un 
tema menor que el atentado contra 
ellos no llegue y que el progreso 
esté presente por eso si preguntan 
si Manuel va, Manuel, Manuel si va, 
en Nayarit muchas gracias.

Procuraduría Agraria, quienes fueron 
los que sancionaron la elección 
determinaron que era el momento 
de iniciar actividades  por lo que 
pese a que existe en el poblado de 
referencia un padrón de ejidatarios 
pequeño, la duda sobre quién sería 
el mejor candidato por él que se 
debería depositar la confianza 
para que administre  el ejido por 

los siguientes 3 años, tuvieron que 
pasar 3 horas para que se dieran 
los resultados arrojando la votación 
48 sufragios para la planilla verde, y 
68 votos para la planilla roja, misma 
que al final con una diferencia de 20 
votos dieron el triunfo al Ingeniero 
Blas Olivo Topete, 

Luego de que se concluyera la 

votación y se determinara al nuevo 
presidente del ejido, el comisariado 
ejidal saliente Hilario Torres, hiso 
entrega de las llaves del edificio, así 
como del sello ejidal al presidente 
electo Blas Olivo, quien en mensaje 
de unidad a los ejidatarios del 
poblado allende al río, les dijo que 
el proceso de cambio de autoridad 
ejidal en el poblado del Corte no 

era motivo de desunión, antes 
debemos de unirnos para bajar 
los recursos municipales, estatales 
o federales para beneficio de 
nuestra comunidad invitando a los 
integrantes de la planilla verde, a 
la de quienes formaban la planilla 
roja, luego que solamente unidos 
podemos hacer de nuestro ejido un 
poblado progresista, un poblado 
como el que recibimos de nuestros 
abuelos en la época de la llamada 
costa de oro, por lo que los invito 
a que unidos logremos nuestro 
propósito signo el nuevo presidente 
del comisariado ejidal del Corte 
Ingeniero Blas Olivo Topete.
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